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Жить в мире и дружбе— 
непреклонная воля народов
Вчера в Женеве начало свою работу Со

вещание Глав правительств четырех дер
ж ав—  СССР, США, Англии и Франции. 
Миллионы людей во всех странах внима
тельно следят за этим Совещанием с на
деждой на то, что оно приведет к успеш
ным результатам.

Главная задача Женевского совещания 
заключается в том, чтобы найти пути к 
достижению необходимой договоренности 
по проблемам, требующим разрешения. Со
вещание призвано отыскать пути и сред
ства ослабления международной напряжен
ности и создания атмосферы доверия во 
взаимоотношениях между государствами.

Что касается Советского Союза, то его 
политика направлена на укрепление и 
развитие международного сотрудничества.

Глава Правительственной делегации 
СССР Н. А. Булганин в своем .заявлении 
на Женевском совещании 18 июля сказал: 
«Внешняя политика Советского Союза 
ясна. Мы стояли и стоим за мир между 
народами, за мирное сосуществование меж
ду всеми государствами, независимо от 
того, какие внутренние порядки установ
лены в том или ином государстве, неза
висимо от того, является ли оно монархи
ческим или республиканским, капитали
стическим или социалистическим, так как 
вопрос о существующей социальной и эко
номической системе в любом государстве—  
есть внутреннее дело его народа».

Признание этого бесспорного положения 
имеет важнейшее значение для успешного 
урегулирования международных проблем.

Нельзя преуменьшить трудности, стоя
щие на пути урегулирования нерешенных 
вопросов, в том числе нерешенных проб
лем Европы и Азии.

Публикуемые сегодня выступления 
представителей четырех держав на Женев
ском совещании свидетельствуют о том, 
что имеются вопросы, по которым необхо
димо обменяться мнениями, чтобы найти 
основы необходимой договоренности по 
этим вопросам. Имеются и такие вопросы, 
которые требуют дополнительного изуче
ния. Есть вопросы, по которым прави
тельства четырех держав придерживаются 
различных точек зрения. Однако, если все 
представленные в Женеве державы будут 
искрень, стремиться оправдать надежды 
народов, жаждущих мирной и спокойной 
жпзни, то это обстоятельство не должно 
помешать успешной работе Совещания.

Нельзя не отметить в этой связи 
заявление президента США Эйзенхауэра 
на Женевском совещании о том, что 
«американский народ хотел бы быть дру
гом советского народа. Нет споров между 
американским и советским народами, ме
жду ними нет конфликтов, нет торговой 
вражды. Исторически наши народы всегда 
жили в мире».

Советская Правительственная Делегация 
в своем заявлении на Совещании указала 
на важнейшие международные проблемы и 
внесла предложения для их разрешения, 
исходя из необходимости положить конец 
гонке вооружений, запретить атомное ору
жие и обеспечить использование атомной 
энергии лишь в мирных целях, Советское 
правительство приняло предложение трех 
Других держав в отношении обычных во
оружений и вправе ожидать, что со сторо
ны этих держав должен быть сделан шаг, 
обеспечивающий соглашение по вопросу 
запрещения атомного оружия, что позво
лило бы весь вопрос о разоружении поста
вить на реальную почву. Вместе с тем Со
ветский Союз стоит за широкое междуна
родное сотрудничество в области мирного 
использования атомной энергии. В связи с 
вопросом о разоружении заслуживает вни
мания заявление главы делегации Фран
ции Э. Фора о необходимости сокращения 
бюджетных ассигнований на военные 
нужды.

Не менее важной проблемой современно
сти является создание в Европе, которая 
в прошлом была очагом двух мировых 
в°йн, системы коллективной безопасности

с участием всех европейских государств и 
США. Учитывая трудности на пути созда
ния такой системы, Советская Правитель
ственная Делегация внесла предложение 
разделить решение этой проблемы на два 
периода. Во время первого периода госу
дарства —  участники договора не освобож
даются от обязательств, принятых ими по 
существующим договорам и соглашениям, 
но они будут связаны обязательством воз
держиваться от применения вооруженной 
силы и разрешать все споры, которые мо
гут возникнуть между ними, мирными 
средствами. Во второй период была бы в 
полном объеме создана система коллектив
ной безопасности в Европе, причем од
новременно прекратили бы свое действие 
Северо-атлантический договор, парижские 
соглашения и Варшавский договор.

Следует отметить, что за необходимость 
договоренности по вопросу о безопасности 
в Европе высказался на Совещании и гла
ва английской делегации А. Иден.

Особо важное значение для улучшения 
обстановки в Европе и устранения недо
верия в отношениях между государствами 
имел бы вывод с территорий европейских 
государств иностранных войск.

Смягчение напряженности в междуна
родных отношениях и создание эффектив
ной системы безопасности в Европе в 
большой степени облегчило бы решение 
германского вопроса, создало бы необходи
мые предпосылки для объединения Герма
нии на мирных и демократических нача
лах. Советское правительство было и 
остается сторонником объединения Герма
нии в соответствии с национальными ин
тересами германского народа и интересами 
безопасности Европы. Главным препят
ствием на пути объединения Германии в 
настоящее время является милитаризация 
Западной Германии и включение ее в 
военные группировки западных держав.

Советская Правительственная Делегация 
обратила внимание других участников Со
вещания и на возможность того, чтобы го
сударства —  участники Северо-атлантиче
ского договора и парижских соглашений, с 
одной стороны, и государства— участники 
Варшавского договора— с другой, взяли на 
себя взаимные обязательства не применять 
вооруженную силу друг против друга и 
обязались бы проводить взаимные кон
сультации в случае возникновения между 
ними разногласий, создающих угрозу под
держанию мира в Европе.

Советский Союз считает также, что ве
ликие державы могли бы пойти навстречу 
тем государствам, которые пожелали бы 
проводить политику нейтралитета и неуча
стия в военных группировках, пока эти 
группировки существуют, и поставили бы 
вопрос о гарантиях своей безопасности и 
территориальной неприкосновенности. Со
ветский Союз готов принять участие в 
такого рода гарантиях.

Большое значение для улучшения всей 
международной обстановки имело бы уре
гулирование положения в Азии и на Даль
нем Востоке, в том чпеле в районе Тайва
ня, на основе признания бесспорного пра
ва Китая на этот остров. Также необходи
мо скорейшее восстановление законных 
прав Китайской Народной Республики в 
ООН.
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ЖЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС). 

Сегодня днем состоялось второе заседание 
Совещания Глав правительств четырех 
держав. Председательствовал Э. Фор.

Утвердив повестку дня, выработанную 
на сегодняшнем заседании министров 
иностранных дел четырех держав, Главы 
четырех правительств приступили к об
суждению первого пункта этой повест
ки —  германского вопроса.

Первым по этому вопросу выступил 
премьер-министр Англии А. Иден.

Он выразил удовлетворение по поводу 
того, что в точках зрения представленных 
на Совещании правительств, по крайней 
мере, в вопросе о том, что Германия долж
на быть воссоединена, имеется много 
общего.

Участникам совещания, сказал Иден, 
известно мнение английской делегации 
по вопросу о воссоединении Германии, 
являющемуся не только важным, но и 
срочным вопросом. Английское правитель
ство представило в Берлине план, а на 
нынешнем Совещании английская деле
гация высказала несколько мыслей допол
нительно к этому плану.

Иден сказал, что маршал Булганин 
сделал вчера очень интересное заявление. 
Он отметил, что очень ценным является, 
и самый тон, в котором было выдержано 
заявление Булганина по германскому во
просу.

Он заявил далее, что хотел бы полу
чить уточнение к тому месту заявления 
Булганина, в котором говорится, что 
установление эффективной системы кол
лективной безопасности является пред
посылкой для воссоединения Германии.

По словам Идена, он был бы обеспоко
ен, если бы потребовалось согласовывать 
и заключать пакт безопасности, включаю
щий всю Европу, и, конечно, США, до то
го как было бы достигнуто согласие о вос
соединении Германии. Иден высказал мне
ние, что заключение общеевропейского 
пакта безопасности не может быть достиг
нуто быстро ввиду наличия на европей
ском континенте ряда расходящихся точек 
зрения.

Касаясь предложения о том, чтобы каж
дая из частей Германии была бы пред
ставлена в европейском пакте безопас
ности отдельно, Иден сказал, что в этом 
отношении имеются большие затруднения.

Глава английского правительства ска
зал далее, что он считает более простым 
проект пакта взаимной безопасности меж
ду четырьмя державами, представленны
ми на Совещании, и объединенной Гер
манией.

В  заключение Иден заявил, что он 
не претендует на то, что его предложение 
является всеобъемлющим, и выразил го
товность обсудить и другие предложения 
в дополнение к тем, которые внесены ан
глийской делегацией.

Затем выступил глава Советской деле
гации Н. А. Булганин. Он напомнил, что. 
помимо тех четырех вопросов, которые 
включены в повестку сегодняшнего засе
дания Совещания, имеются еще три во
проса, о включении которых в повестку 
Совещания решение должно быть приня
то самими главами правительств. Булга
нин сказал, что он считает необходимым 
в конце заседания поговорить об этих 
трех вопросах. Н. А. Булганин напомнил

е т ы р е х  д е р ж а в
эти вопросы: первый —  о прекращении 
«холодной войны» и укреплении доверия 
между государствами, второй вопрос —  о 
политике нейтралитета и третий —  во
просы Азии и Дальнего Востока.

Затем Н. А. Булганин перешел к гер
манскому вопросу. Он сказал, что герман
скую проблему нельзя рассматривать вне 
связи с ремилитаризацией Западной Гер
мании и с ее участием в военных блоках. 
Объединение Германии зависит от того, 
какими путями будет развиваться Запад
ная Германия, превратится ли она в ми
литаристское государство, участвующее 
в военных группировках, или будет из
бран иной,  ̂миролюбивый путь развития, 
который будет соответствовать нацио
нальным интересам немецкого народа и 
поведет к объединению Германии как ми
ролюбивого и демократического государ
ства.

Глава Советской делегации указал, 
что при нынешней обстановке Советское 
правительство считается с наличием того 
факта, что Западная Германия вступила в 
Северо-атлантическую группировку и в 
Западноевропейский союз, а Парижские 
соглашения ратифицированы. Мы не ста
вим сейчас вопроса о расторжении Париж
ских соглашений и о выходе Западней 
Германии из указанных группировок, за
явил Н. А. Булганин, так как это было 
бы совершенно нереальным.

Он указал далее, что, поскольку теперь 
еще не созрели условия, позволяющие осу
ществить восстановление единства Гер
мании, эта задача должна решаться ина
че, должна решаться временем, постепен
но, шаг за шагом.

Н. А. Булганин подчеркнул, что вклю
чение той или иной части Германии или 
же всей Германии в группировки одних 
государств, направленные против дру
гих государств, не может содействовать 
укреплению доверия между государствами.

В связи с этим в некоторых выступле
ниях на Совещании ставился вопрос о 
гарантиях безопасности Советского Союза.

Мы хотим, сказал по этому поводу 
Н. А. Булганин, внести ясность в вопрос 
о гарантиях. Предложение о гарантиях 
понятно, когда речь идет о слабом госу
дарстве, не способном в военном отноше
нии постоять за себя. В  данном случае 
говорят о гарантиях для Советского Сою
за. Совершенно понятно, что всякие пред
ложения на этот счет не имеют под собой 
никаких оснований.

Глава Советской делегации сказал, что, 
по ее мнению, надо искать решения, ис
ходя из учета существующих обстоя
тельств. Начнем, сказал он, с того, чтобы 
ослабить напряженность между сложив
шимися в Европе группировками госу
дарств. Не освобождая страны —  участ
ницы этих группировок от обязательств 
по существующим договорам и соглаше
ниям, по нашему мнению, следовало бы 
договориться о том, что указанные стра
ны будут воздерживаться от применения 
вооруженной силы друг против друга и 
разрешать все споры мирными средства
ми. Это было бы первым шагом на путп 
создания системы коллективной безопас
ности в Европе. Участие в этом деле, 
впредь до объединения Германии, обеих 
частей Германии —  Германской Федераль
ной Республики и Германской Демократи

ческой Республики —  способствовало бы 
устранению недоверия между государ
ствами, а тем самым и создавало бы 
предпосылки для окончательного урегули
рования германской проблемы. С другой 
стороны, участие обеих частей Германии 
в создании системы коллективной безопас
ности в Европе будет содействовать их 
сближению на почве совместной работы по 
укреплению мира в Европе, что является 
особенно важным для достижения един
ства Германии. на миролюбивых и демо
кратических началах.

Дальнейшим шагом, продолжал Н. А 
Булганин, была бы ликвидация суще
ствующих группировок государств и их 
замена общеевропейской системой коллек
тивной безопасности. Таким образом, та
кое препятствие к объединению Германии, 
как участие Западной Германии в указан
ных военных группировках, было бы 
устранено и была бы создана атмосфера, 
благоприятная для объединения Германии.

Указав, что сама жизнь диктует необ
ходимость сближения Германской Демо
кратической Республики и Германской Фе
деральной Республики, которое наилуч
шим образом способствовало бы достиже
нию задачи воссоединения Германия, 
Н. А. Булганин сказал, что Советское 
правительство готово, со своей стороны, 
сделать все от него зависящее в этом 
направлении.

В заключение Н. А. Булганин указал, 
что в выступлениях на Совещании были 
высказаны заслуживающие внимания со
ображения о порядке проведения обще- 
германских выборов, которые несомненпо 
имеют значение и должны быть рассмот
рены в соответствующий момент, причем 
с особым вниманием и уважением следует 
отнестись к мнению и предложениям са
мих немцев. Н. А. Булганин выразил на
дежду, что согласование точек зрения по 
вопросам, касающимся порядка проведения 
общегерманекпх выборов, не составит за
труднений, поскольку будут приняты 
совместные меры по созданию необходимой 
обстановки.

После Н. А. Булганина выступил 
Д. Эйзенхауэр, высказавший точку зре
ния делегации США.

Он прежде всего остановился на вопро
се о Северо-атлантическом союзе (НАТО). 
По его мнению, этот союз является ору
дием мира. Напомнив о том, что в декаб
ре 1950 года или в январе 1951 года 
он вернулся в Европу в качестве главы 
штаб-квартиры вооруженных сил Северо
атлантического союза, Эйзенхауэр сказал, 
что он принял этот пост потому, что счи
тал Северо-атлантический союз орудием 
мира. Он добавил, что достаточно видел 
войны и никогда не согласился бы с при
нятием командования, если бы считал, 
что Северо-атлантический союз готовит 
войну, а не служит делу мира. Он заявил, 
что договоры, которые создают страны Се
веро-атлантического союза, направлены 
против агрессии —  агрессии извне или 
даже со стороны стран —  участников до
говора.

Касаясь включения Западной Германии 
в Северо-атлантический блок, Эйзенхауэр 
сказал, что существуют известные ограни
чения ее военного потенциала и ее воору
женных сил, которые не могут действо

вать ни в каком случае отдельно, само
стоятельно.

Указав, что США являются участником 
НАТО, Эйзенхауэр заявил, что США нико
гда не станут стороной в агрессивной вой
не и что США верят в переговоры, в дру
жественные совещания.

Выступивший затем Э. Фор заявил, что 
система, предложенная Советской делега
цией, не только откладывает восстановле
ние Германии на какой-то срок, но даже 
не дает возможности определить этот срок. 
По мнению Фора, для того, чтобы согла
ситься на такую задержку, необходимы 
условия, которые сейчас не существуют. 
Одно из этих условий заключается в том, 
чтобы было желацие определить этот срок, 
ибо если это не будет сделано, то объеди
нение Германии будет откладываться до 
бесконечности и таким образом будет ис
ключено.

Фор заявил, что поскольку восстанов
ленная Гецмания останется в системе ат
лантических соглашений и принимая во 
внимание, что эти соглашения являются 
оборонительными и что западные державы 
«не требуют от СССР, чтобы он основывал
ся на этих соглашениях, можно на основе 
предложения, высказанного Иденом, до
биться более скорого решения по вопросу 
о восстановлении Германии.

В конце заседания Н. А. Булганин отме
тил, что он считает ценным и полезным 
состоявшийся обмен мнениями, и сделал 
некоторые замечания относительно того, 
что было сказано по вопросу о НАТО. 
Н. А. Булганин выразил признательность за 
весьма важное заявление президента Эй
зенхауэра относительно его позиции п по
зиции его правительства в вопросе о вой
не. Н. А. Булганин сказал, что это заявле
ние президента США имеет весьма боль
шое значение для дела мира среди народов.

Мы, советские руководители, заявил 
Н. А. Булганин, знаем г-на Эйзенхауэра 
как полководца и солдата и как президен
та великого государства и верим его заяв
лениям. Но после него в Европе были дру
гие военные лидеры, заявления которых 
нам всем хорошо известны. Они далеки от 
благородных слов г-на Эйзенхауэра. Я 
считаю нужным здесь это сказать.

Далее Н. А. Булганин привел пример, 
показывающий всю обоснованность тревоги 
и настороженности Советского Союза в 
вопросе о НАТО. Как известно, СССР пред
принимал попытки вступить в эту орга
низацию. Но ему было в этом отказано. Это 
лишний раз подтвердил^ подлинные цели 
НАТО, и СССР сделал ‘вывод, что речь 
идет не только о тех задачах НАТО, о ко
торых здесь говорили. Что же касается 
Варшавского пакта, то он действительно 
является оборонительным, ибо был создан 
после того, как развернулась деятель
ность НАТО.

В  конце заседания Главы правительств 
решили, что рассмотрение германского во
проса должно быть продолжено на завтраш
нем заседании четырех министров иност
ранных дел, с тем, что Главы правительств 
позже вернутся к дискуссии по герман
скому вопросу.

Следующее заседание Глав правительств 
четырех держав состоится 20 июля в 
4 часа дня. Заседание министров иностран
ных дел состоится утром.

Заседа ния

В  интересах улучшения отношений ме
жду государствами перед Совещанием че
тырех держав в Женеве стоит вопрос 
укрепления международных экономических 
связей и широкого развития международ
ного контакта и сотрудничества в области 
культуры и науки.

Советские люди глубоко заинтересованы 
в укреплении мира во всем мире, онп 
искренне желают, чтобы Женевское со
вещание Глав правительств четырех дер
жав оправдало те большие надежды, ко
торые возлагают на него народы всех 
стран. Жить в мире и дружбе —  такова 
непреклонная воля народов.

Передовая статья «Правды» — 19 июля.

о

Т Е Л Е Г Р А М М А

ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ 
г о с п о д и н у  Р Е Н Е  К О Т И

ПРЕЗИДЕНТУ ФРАНЦУЗСКОЙ РЕСПУБЛИКИ
П А Р И Ж

^ас’ господин Президент, принять мои поздравления, а также передать
вл  ̂ я и наилучшие пожелания французскому народу по случаю националь
ного праздника.

Желаю благополучия и процветания Французской Республики и укрепления 
рздиционной дружбы между народами наших стран.

К. ВО РО Ш И Л О В , 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР.

Москва, Кремль.
13 июля 1955 года.

ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ 
М а р ш а л у  В О Р О Ш И Л О В У ,

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

М О С К В А
По ° Че^Ь< тронут посланием, которое Ваше Превосходительство направило мне 
впгп « ан> июля, и выражаю сердечные пожелания Вам лично и желаю счастли 

будущего для народов Советского Союза.
Рене КО ТИ

Париж,
16 июля 1955 года.

ЖЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня утром министры иностранных дел 
СССР, США, Англии и Франции —  участ
ники Совещания Глав правительств четы
рех держав —  собрались на свое первое 
заседание.

В заседании участвовали со стороны 
СССР В. М. Молотов, со стороны США —  
Д. Даллес, со стороны Англии —  Г. Мак
миллан п со стороны Франции —  А. Пи- 
нэ. На заседании присутствовали также 
советники п эксперты четырех делегаций.

министров иностранных дел четырех держав
;Был рассмотрен вопрос о повестке дня 
I заседания Совещания Глав правительств, 
I которое должно состояться сегодня днем.

Министры единодушно приняли реше- 
, нпе о том, что в повестку дня сегодняш
него заседания Глав правительств должны 

; быть включены четыре вопроса, о кото
ры х говорилось в заявлениях Глав прави
тельств всех четырех держав, сделанных 
! на вчерашнем заседании, а именно: 1) гер- 
| манский вопрос, 2) вопрос о европейской 
| безопасности, 3) вопрос о разоружении и

4) вопрос о развитии контакта между За
падом и Востоком.

Министры согласились также, что во
прос о включении в повестку дня других 
проблем, выдвинутых в заявлениях Глав 
правительств на вчерашнем заседании, бу
дет передан на разрешение Глав прави
тельств.

Ж ЕНЕВА, 20 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня утром состоялось второе заседание 
министров иностранных дел четырех дер

жав, в котором приняли участие В. М. 
Молотов, Д. Даллес, Г. Макмиллан и 
А. Нина.

В зале заседания присутствовали совет
ники и эксперты четырех делегаций. 
Председательствовал Г. Макмиллан.

Министры иностранных дел приняли 
согласованное решение рекомендовать Гла
вам правительств четырех держав обсу
дить на их сегодняшнем заседании второй 
вопрос повестки дня —  о европейской без
опасности.

Завтрак у Председателя Совета Министров Франции Э. Ф ора
Ж ЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр.ТАСС).; На завтраке присутствовали: глава Со-, На завтраке присутствовали: глава анг10  ___  тт п    1 « « а ч р а п с  пул» , * 1И О К В Л Л И . г л а в а  Ъ 0 -

9 июля Председатель Совета Министров | ветской правительственной делегации Н \
Франции Э. Фон лгг,топил аяктпяк в ир™*. - Ц . . ЛИ5 СК0Й делегации д цден> члены англий-Франции Э. Фор устроил завтрак в честь пРави™ ьств*ннои делегации Н. А.
советской, американской и английской де-! лга™ н» члены Советской правитель- 
легаций на Совещании Глав правительств ственной делегации Н. С. Хрущев, В. М. 
четырех держав. [Молотов, Г. К. Жуков, А. А. Громыко.

ской делегации Г. Макмиллан, А. Кирк

патрик, Г. Еаччиа; члены американской

делегации —  Дж. Ф. Даллес, Р . Бови, 
Г. Флегер.

С французской стороны на завтраке 
присутствовали А. Пинэ, А. Берар, Ж . Ла- 
луа.

Завтрак у Председателя Совета Министров С С С Р Н. А. Булганина 
в честь делегаций СШ А, Франции и Англии

™ Е 1 Ц ,  20 июля. (Спец. корр. ТАСС). | На завтраке присутствовали: глава
Сегодня Нредседатель Совета Министров янглнй с̂пй ,оютптж«
СССР Н. А. Булганин дал завтрак в честь: англШ1СК0Й Делегации премьер-министр 
делегаций США, Франции и Англии на Англии А- иДен, члены английской деле- 
Совещании Глав правительств четырех
держав.

гации Г. Макмиллан, У. Хэйтер, А. Кирк
патрик, Н. Браунджон, глава французской

делегации премьер - министр Франции | Н. Рокфеллер, Д. Хэгерти, Д. Андерсон.
Э. Фор, члены французской делегации! С советской стороны на завтраке при-
А. Пинэ, Э. Деннери, Э. де Круи-Шанель, сутствовали: Н. С. Хрущев, В. М. Молотов,

А. А. Громыко, В. С. Семенов, Г. Н. Зару-Ж. Суту, члены американской делега
ции Д. Даллес, Л. Томпсон, Г. Стассен, бин, Я. А. Малик, С. А. Виноградов.

Й ' Г а "  2.5 Латвийская Т с Т в  ". Т‘Э"ц“  С "

и ^ “ ^ Г и . К а л К, ™ ^ . 1аиВв *Т° РУЮ ТУ?б“ " У' Э ,,Ш  оч' р' "  строительства. 3, Эстонская «С Р . Вид на Сталинградскую пладНдь*/'таллия^°меиа~
Фото Л- Мейнерта, Е. Ясевова, в. Горбунова. (Фотохроника ТАСС),



Решения июльского Пленума ЦК КПСС воодушевляют 
советских людей на борьбу за новый подъем 

экономической мощи нашей Родины
Большие задачи

В  эти дни на рудниках и других пред
приятиях Чиатура тысячи рабочих, инже
неров, техников, мастеров, служащих зна
комятся с Постановлениями июльского 
Пленума ЦК КПСС. Каждый из нас, ра
ботников Чиатурского марганцевого бас
сейна, сознает, что перед работниками 
промышленности поставлены новые, боль
шие задачи. Необходимо шире распростра
нять передовой опыт, смелее внедрять нб- 
вую технику, настойчиво осуществлять 
рационализаторские новшества —  в атом 
•алог лучшего использования богатейших 
резервов нашей промышленности.

Было время, когда я сам был учеником, 
теперь же и у меня есть ученики. За го
ды работы в главных механических ма
стерских треста «Чиатурмарганец» я на
копил немалый опыт работы. Опираясь на 
этот опыт, я занялся разработкой рацио
нализаторских предложений. Б  каждой но
вой работе подхожу теперь с вопросом: 
а нельзя ли эту работу упростить, уско
рить?

Раньше для пробивки отверстий на эле
ваторных ковшах у нас применяли один 
пробойник. Я  изготовил специальный при
бор с шестью режущими штампами. При
менение его в несколько раз ускорило ра
боту, помогло снизить себестоимость про
дукции. Предложенные мной режущие 
штампы помогли многократно ускорить об-; 
работку целого ряда деталей.

В  постановлении июльского Пленума 
ЦК КПСС по докладу тов. Н. А. Булганина 
дана высокая оценка творчеству ра-1 
ционализаторов на производстве. Вооду
шевленный этим, я обязуюсь до конца ны
нешнего года продумать и внести еще два 
рационализаторских предложения.

Е. В А РД О С А Н И Д ЗЕ , 
слесарь главных механических мастер
ских треста «Чиатурмарганец».

Тбилисский машиностроительный завод имени 26 комиссаров. Н а  с н и м к е :  аги
татор сборочного цеха М  2/5 Л. Тевзадзе знакомит рабочих цеха с постановлениями

Пленума Ц К  КПСС. Фото М. Квирикашвили.

Ознаменуем XX съезд КПСС 
трудовыми успехами

Слово колхозников
БАТУМИ, 20. (Корр. «Зари Востока»).

Труженики сельского хозяйства Батум
ского района с чувством глубокого удовле
творения восприняли решения июльского 
Пленума ЦК КПСС. В  колхозе имени 
Сталина села Чаисубани Батумского рай
она состоялось собрание колхозников, на 
котором выступил передовой бригадир 
чаеводов Ш. Сеидишвили. От имени чле
нов своей бригады он обязался получить 
в этом году в среднем по 6 тонн зеленого 
чайного листа с гектара. С начала сезона 
бригада собрала и сдала государству с 
каждого гектара по 3.330 килограммов 
зеленого чайного листа, что составляет 
75 процентов годового плана.

На собрании выступила депутат Вер
ховного Совета Аджарской АССР колхоз
ница Н. Церетели, а также колхозники 
X. Абашидзе, А. Самхарадзе и другие. Они 
приняли повышенные трудовые обяза
тельства. Колхоз в целом обязался повы
сить среднюю урожайность чайного листа 
до 5 тонн с гектара, получить от каждой 
коровы по 1.600 литров молока против 
плановых 900 литров и сверх июльского 
плана одать государству 10 тонн зелено
го чайного листа.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие Закавказского метал
лургического завода имени И. В. Сталина 
широко обсуждают решения июльского 
Пленума ЦК КПСС.

На днях в Рустави состоялось собрание 
металлургов. Его открыл заместитель се
кретаря парткома завода Г. Жамиерашви- 
ли, который предоставил слово парторгу 
ЦК КПСС М. Цитаишвили.

—  Тяжелая индустрия, —  сказал он,—  
основа основ нашей социалистической эко
номики. Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют неослаб
ную заботу о том, чтобы тяжелая инду
стрия в впредь развивалась быстрее дру
гих отраслей народного хозяйства. Чем 
выше будет в нашей стране уровень раз
вития тяжелой промышленности, тем пол
нее мы сможем удовлетворять непрерывно 
растущие потребности советского народа, 
быстрее создать изобилие предметов по
треблении и осуществить переход от со
циализма к коммунизму. Задача нашего 
коллектива состоит в том, чтобы, непре
рывно осуществляя технический прогресс, 
полнее используя имеющиеся производ
ственные резервы, неуклонно повышать 
творческую инициативу металлургов и на 
этой основе добиться резкого повышения 
производительности труда, устранить от
ставание, которое с первых дней июля на
блюдается в ряде цехов.

На трибуну поднимается старший опера
тор стана «900» трубозаготовочного цеха 
Е. Харченко.

—  Чтобы успешно выполнить задачи, 
поставленные перед нами июльским Пле
нумом ЦК КПСС, —  заявил он, —  мы 
должны сегодня работать лучше, чем вче
ра, а завтра —  лучше, чем сегодня. Это
го требуют от нас интересы любимой Ро
дины. Коллектив трубозаготовочного цеха 
обязуется в дальнейшем еще лучше ис
пользовать производственные резервы и к 
14 февраля 1956 года —  дню открытия 
XX съезда КПСС —  дать сверх плана зна
чительное количество трубных заготовок.

Мысли и чувства трубопрокатчиков вы
разил на собрании мастер стана «400» 
Д. Харадзе. Он сказал, что возглавляемая 
им комсомольско-молодежная бригада вы
полнила план июня на 111 процентов, а 
план пятнадцати дней июля —  на 102 
процента. Тов. Харадзе назвал старших 
вальцовщиков тт. Бендианишвили и Ару
тюнова, вальцовщиков тт. Элбакидзе и 
Натрошвили, сварщика т. Маисурашвили, 
оператора т. Гогиберидзе, которые систе
матически, изо дня в день перевыполняют 
производственные задания.

Секретарь партийной организации ста
леплавильного цеха Л. Харбедия посвятил 
свое выступление вопросам партийно-поли
тической и партийно-организацибнной ра- 

: боты среди металлургов.
—  Июльский Пленум ЦК КПСС, —  ска

зал он, —  поставил перед партийными ор
ганизациями большие и ответственные за
дачи. Осуществляя эти задачи, наша пар
тийная организация, которая еще недоста
точно контролирует хозяйственную дея
тельность администрации, усилит органи
заторскую работу по повышению произво
дительности труда и внедрению в произ
водство новейших достижений науки и 
техники, устранит недостатки в расстанов
ке коммунистов на производстве с тем, 
чтобы основная масса их находилась там, 
где решается успех выполнения производ
ственного плана и внедрения передовой 
техники.

Собрание проходило активно, с большим 
патриотическим подъемом. Один за другим 
на трибуну поднимались начальник цеха 
блуминга А. Гусев, токарь ремонтно-меха
нического цеха Г. Беришвили, заместитель 
начальника технического отдела завода, 
лауреат Сталинской премии А. Боровков 1  

другие. Выступления участников собрания 
были проникнуты заботой о дальнейшем 
подъеме промышленности о техническом 
прогрессе, улучшении организации труда, 
об успешном выполнении задач, постав- 

■ ленных перед работниками промышленно- 
' сти июльским Пленумом ЦК КПСС.

У механизаторов 
Украины

П И СЬМ О  И З  Г Е Н И Ч Е С К О Г О  РА Й О НА

Механизаторы Сталинской МТС Гени- 
ческого района Херсонской области, со
ревнуясь с механизаторами Махарадзев- 
ской МТС, активно борются за успешное 
осуществление исторических решений 
январского Пленума ЦК КПСС. Они стре
мятся в ближайшее время достигнуть та
кого уровня производства зерна и продук
тов животноводства, который установлен 
на 1960 год.

МТС я обслуживаемые ею колхозы ор
ганизованно провели сев ранних яровых 
культур. Кукуруза, например, посеяна 
на площади в 5.050 гектаров исключи
тельно квадратно-гнездовым способом 8а 
10 рабочих дней, хлопчатник —  на пло
щади в 2.000 гектаров за 3 рабочих дня. 
Во время сева было организовано сорев
нование агрегатов. Победившему в сорев
новании коллективу агрегата присуждено 
переходящее Красное знамя и выдана де
нежная премия.

Чтобы обработать междурядья кукуру
зы в двух направлениях, надо эффективно 
использовать все имеющиеся механизмы. 
Для успешного проведения культивации 
кукурузы мы применили агрегатирование 
культиваторов на тяге гусеничных тра
кторов. У  нас работает 6 таких агрегатов. 
Каждый из них культивирует в день по 
54 гектара. Кроме того, на прополке ра
ботают 60 пропашных тракторов.

Тракторные бригады, которых у нас 
20, соревнуются между собой за высоко
качественную и своевременную обработку 
пропашных культур. Первое место в со
циалистическом соревновании завоевала 
тракторная бригада X* 1, которой руково
дит П. Стрембовский. Эта бригада уже 
выработала на 15-сильмый трактор 370 
гектаров условной пахоты. Бригадир 
т. Стрембовский внедряет в своей бригаде 
все новое, передовое. Для обработки про
пашных культур он сконструировал куль
тиватор, при помощи которого одновре
менно ведутся боронование и культивация 
междурядий кукурузы. Это позволило бри
гаде т. Стрембовского провести своевре
менную обработку кукурузы и хлоп
чатника в двух направлениях на площа
ди в 700 гектаров.

Отлично работает тракторист нашей 
МТС В. Алексеенко из тракторной бри
гады X  16. На тракторе «Универсал» 
он обрабатывает за день, при отличном 
качестве, по 35— 36 гектаров посевов 
вместо 15 по норме.

Все пропашные агрегаты МТС работа
ют в две смены. Колхозы зоны МТС уже 
закончили подсадку изреженной кукуру
зы на площади в 4.150 гектаров и про
рывку на площади в 5.050 гектаров.

Январский Пленум ЦК КПСС обязал 
партийные организации систематически 
улучшать массово-политическую работу, 
тесно увязывая ее с конкретными задача
ми, стоящими перед колхозами и МТС. У 
нас в МТС 39 агитаторов, которые еже
дневно ведут массово-политическую ра
боту на полях, полевых станах, — там, 
где решается судьба урожая. Партийная 
организация МТС вакрепила за каждой 
тракторной бригадой агитатора-комму- 
ниста, который оказывает помощь в вы
пуске стенной газеты, проводит беседы, 
организует громкую читку газет и жур
налов.

Полевые станы хорошо оборудованы. 
Здесь созданы все условия для культур
ного обслуживания и отдыха трактори
стов. На полевом стане имеются типовой 
домик для отдыха рабочих, гараж для 
ремонта тракторов, подвал для хранения 
нефтепродуктов. Вокруг высажено много 
деревьев и цветов.

Наши механизаторы были бы рады уз
нать из печати, как идут дела у коллек
тива Махарадзевской МТС и, пользуясь 
случаем, передают им горячий привет.

По поручению коллектива секретарь 
парторганизации Сталинской МТС 
Геннческого района

А. КО РЧА ГИ Н А .

ПИСЬМА П ЕРЕД О ВИ КО В
П Р О И З В О Д С Т В А З а  п о л н о е  

использование врубовых машин
Шахтеры, как и все работники ГоЦиали- имеем подготовленный фронт работы на 

стической индустрии, с огромным подъе- протяжении 15— 20 метров лавы. Пока на- 
мом встретили решения июльского Пле- валоотбойщики производят добычу о этого 
кума ЦК КПСС. участка, мы продолжаем дальнейшую за-

В  постановлении Пленума по докладу рубку с Таким расчетом, чтобы обеспечить 
тов. Н. А. Булганина подчеркнута необ- фронтом работы следующую смену, 
ходимость улучшить использование в | После окончания зарубки и зачистки до- 
угольной промышленности имеющихся ма- 1 роги для врубовой машины подтягиваем ее 
шин и механизмов, развернуть работы по в нижнюю часть лавы. Осмотрев и сма-
созданию и внедрению на шахтах новой 
горной техники, скорейшему переходу на 
комплексную механизацию процессов добы
чи угля.

Мы, шахтеры, с радостью отдаем бей- 
час все силы борьбе за выполнение гран
диозной программы технического прогрес
са, намеченной июльским Пленумом ЦК 
КПСС.

В  докладе той. Н. А.
Булганина на июльском 
Пленуме ЦК КПСС От
мечено, что из-за пло
хой организации труда 
и всякого рода органи
зационно - технически! 
неполадок на многих 
предприятиях имеют ме
сто значительные про
стои машин и механиз
мов. Так, в угольной 
промышленности не ис
пользуется, примерно, 
одна треть угольных

! комбайнов, врубовых и 
углепогрузочных машин.
На это дело нам, уголь
щикам, надо обратить 
особое внимание.

За последние годы
шахты Ткварчели осна
стились различными ви
дами сложной горной
техники, намного облег
чившей труд горняков.
Это —  угольные ком
байны, мощные врубо
вые машины, скребковые транспортеры, 
электросверла, тяжелые электровозы...

Я  лично имею дело с врубовой машиной, 
более десяти лет работаю врубмашинистом. 
За это время мне приходилось работать на 
врубовых машинах самых различных ма
рок. Сравнивая старые марш с современ
ными, нельзя не заметить тог.о, как шаг- 
нул% вперед советская техника. Наши кон
структоры создали сейчас врубовые маши
ны КМП-2, значительно превосходящие по 
своей мощности и маневрированию маши
ны старых марок. Благодаря этому шахте
ры получили возможность производить за
рубку самых крепких угольных пластов.

Для того, чтобы полнее использовать 
мощность новой врубовой машины, мы 
прежде всего взялись за внедрение пере
довых, наиболее рациональных методов 
организации труда. Сейчас моя бригада си
стематически обеспечивает зарубкой до
бычные смены. О том, как мы добиваемся 
этого, каким Путем достигаем повышения 
производительности машины, мне хочется 
рассказать на страницах газеты.

Для того, чтобы обеспечить нормаль
ную, бесперебойную работу шахтеров на 
добыче угля, мы за три часа до начала 
смены спускаемся в лаву. Осмотрев маши
ну, смазав ее, сразу же приступаем к за
рубке. К приходу добычной смены мы уже

П. Бедризов.

зав машину, заменив зубки, мы оставляем 
ее в рабочем положении для начала заруб
ки по следующему циклу работ. Вот по
чему у нас не бывает случаев выхода ма
шины из строя. Бригада ежемесячно вы
полняет нормы выработки в среднем на 
110— 150 процентов.

Этих успехов мы достигли не сразу. 
Пришлось преодолеть немало трудностей.

Раньше, например, очень 
часто при зарубке более 
мягких пластов углей 
получался выход боль
шого количества шты
ба —  угольной мелочи. 
Мой помощник не успе
вал расштыбовывать, то 
есть откидывать эту ме
лочь. Это вызывало пе
регрузку мотора и за
трудняло дальнейшую 
зарубку.

Испробовав располо
жение зубков врубовой 
машины под разным уг
лом наклона, мы подо
брали подходящее по
ложение, при котором 
значительно сократилось 
количество выхода мел
кого угля. Теперь по
мощник успевает отки
дывать мелочь. Таким 
путем мы на 10 —  15 
процентов повысили 
производительность вру* 
бовой машины.

Однако резервы увеличения добычи уг
ля, максимального применения горного обо
рудования еще использованы далеко не 
полностью. На нашем пути имеется нема
ло помех. Нам сильно, например, мешает 
в работе неправильное отношение к делу 
навалоотбойщиков, бригады которых мало 
заботятся о соответствующей подготовке 
рабочего места для врубовой машины: за
частую они не зачищают дорогу для врубо
вой машины, оставляют навалы, затрудня
ющие зарубку в лаве. В таких случаях 
нам самим приходится прокладывать доро
гу, а тем временем врубовая машина про
стаивает.

Руководители участка и горные мастера 
должны обратить внимание на эти недо
статки. Навалоотбойщики обязаны сдавать 
рабочее место в подготовленном виде.

Включившись в соревнование за до
стойную встречу Дня шахтера, наша 
бригада взяла обязательство выполнить 
восьмимесячное задание не менее чем на 
120 процентов. Это обязательство мы не
пременно претворим в жизнь. Это будет на
шим первым практическим ответом на ре
шения июльского Пленума ЦК КПСС.

П. Б ЕД РИ З О В , 
врубмашинист 3-го участка шахты 
имени И. В. Сталина треста 
«Ткварчелуголь»,

Новый сезон на консервном заводе
ВУТДИДИ. (Корр. «Зари Востока»).

1 июля Зугдидский консервный завод на
чал новый сезон переработки фруктов. В 
этот день из колхозов района поступила на 
завод первая партия фруктов нового уро
жая.

Выпуск продукции с каждым днем уве
личивается. В  текущем году предприятие 
выпустит 60 видов фруктовых консервов.

До конца года будет освоен выпуск фрук
товых соков. '

В  текущем году завод выпустит на 
700.000 банок консервов больше, чем в 
прошлом году. Пущен новый цех по изго
товлению повидла, джема и пюре.

Консервщики обязались выполнить го
довой план к 1 декабря.

В братской семье советских народов
В  городах и селах Советской Прибалти

ки сегодня большой праздник. Трудящие
ся Латвии, Литвы и Эстонии, а вместе 
с ними и все народы нашей социалисти
ческой Родины отмечают знаменательную 
дату —  15-летие со дня провозглашения 
Советской власти в Прибалтике.

Латышский, литовский и эстонский на
роды долгие годы мечтали о свободе и 
независимости. В общей революционной 
борьбе нротив царского самодержавия, 
против гнета помещиков и капиталистов 
росли и воспитывались поколения латыш
ских, литовских и эстонских революцио
неров. Плечом к плечу со всеми трудя
щимися нашей страны народы Прибалти
ки боролись за победу Великой Сктморь- 
ской социалистической революции, за 
победу Советской власти и добились этой 
победы. По закрепить это великое завое
вание. к  сожалению, тогда не удалось. 
При помощи иностранных империалистов 
буржуазия прибалтийских стран захва
тила власть и установила антинародные 
фашистские режимы.

Продажные буржуазно-фашистские кли
ки под лживым знаменем «государствен
ной самостоятельности» превратили Лат
вию, Литву и Эстонию не только в аграр
ные придатки и полуколонии империали
стических государств, но и в плацдарм 
агрессии против СССР. Империалисты 
искусственно создавали в Прибалтике оча
ги войны и раздоров, натравливали одни 
народы на другие.

Разоблачая лицемерную болтовню бур
жуазных политиканов о «независимости* 
и «демократии» прибалтийских стран то
го времени. В. И. Ленин говорил: «Каж
дая из эгкх маленьких стран уже испы
тала на себе лапы Антанты. Они знают, 
что когда французские, американские и 
английские капиталисты говорят: «Мы 
вам гарантируем независимость» —  это 
на практике значит: «Мы у вас скупаем 
все источники ваших богатств и держим 
вас » кабале. Кроме того, мы вас трети-

К  15-ЛЕТИЮ П Р О В О З ГЛ А Ш ЕН И Я  
С О ВЕТ С КО Й  ВЛАСТИ  В Л А ТВИ И , 

Л И Т В Е  И ЭСТО НИ И

руем с наглостью офицера, который при
ехал в чужую страну управлять и спеку
лировать и ни с кем не желает счи
таться».

Более 20 лет в странах Прибалтики 
господствовал режим кровавого террора 
буржуазно-националистической диктату
ры. Однако ни террор, ыи военно-полевые 
суды, приговаривавшие борцов против 
фашизма к смертной казни, не смогли сло
мить революционную волю трудящихся 
прибалтийских стран к борьбе.

Трудящиеся Латвии, Литвы и Эстонии, 
воодушевленные великим примером наро
дов Советского Союза, с большой энергией 
и глубокой верой в победу продолжали 
борьбу за свое социальное м националь
ное освобождение.

1940 год —  год великого перелома в 
судьбах народов Латвии, Литвы и Эстонии. 
В  незабываемые июльские Дни 1940 го
да народы Латвии, Литвы и Эстонии сбро
сили ненавистные антинародные фаши
стские режимы, освободились от кабалы 
иностранных империалистов и провозгла
сили в своих странах Советскую власть. 
Рабочие и крестьяне взяли власть в свои 
рукн.

Путем всеобщего, прямого, равного и 
тайного голосования народы Латвии, Лит
вы и Эстонии заявили о своем желании 
вступить в дружную семью советских 
народов.

Благодаря мудрой ленинско-сталинской 
национальной политике Коммунистиче
ской партии прибалтийские государства в 
братской семье советских республик в 
кратчайшие сроки добились решительных 
успехов на всех участках социалистиче
ского строительства.

То, что еще недавно, 15 лет назад, бы
ло мечтой лучших представителей при

балтийских народов, ныне стало явью. Го
сударства Прибалтики из отсталой окраи
ны Европы превратились в цветущие 
индустриально-колхозные республики.

Социалистический строй открыл перед 
латышским, литовским и эстонским наро
дами грандиозные перспективы подъема 
экономики и культуры, бурного развития 
производительных сил.

Под руководством Коммунистической 
партии, при братской помощи народов 
союзных республик, особенно великого рус
ского народа, промышленность Прибалтики 
стала оснащаться новой техникой, были 
пущены в эксплуатацию ранее бездей
ствовавшие фабрики и заводы, реконструи
рованы старые предприятия, ликвидиро
вана безработица.

Советская власть передала землю батра
кам и малоземельным крестьянам, анну
лировала все старые долги крестьян. Для 
помощи новым хозяевам в обработке зем
ли в Прибалтику были направлены сот
ни тракторов и других сельскохозяйствен
ных машин.

Вероломное нападение фашистской Гер
мании на Советский Союз в июне 1941 
года прервало мирный, созидательный 
труд народов Советского Союза. Оккупи
ровав молодые советские прибалтийские 
республики, фашистские захватчики вер
нули в Прибалтику капиталистов и поме
щиков, с яростью уничтожали все дости
жения Советской власти, обратили в пепел 

| ценности, созданные трудом прибалтий- 
I ских трудящихся. Но, как ни бесновались 
1 немецко-фашистские оккупанты, они не 

в силах были сломить свободолюбивый дух 
| народов Прибалтики, их веру в победу 
; социализма. Латышский, литовский и 
| эстонский народы с честью выдержали 
I суровые испытания Великой Отечествен

ной войны, мужественно сражаясь плечом 
к плечу со всеми народами Советского 

' Союза, отстаивая честь и независимость 
I своего социалистического Отечества.

Благодаря помощи братских советских 
| республик народы Латвии, Литвы и Эсто

нии быстро залечили раны, нанесенные 
войной.

За послевоенные годы коренным обра 
зом изменилась структура промышленно
сти Советской Прибалтики, возникли но
вые. ранее не существовавшие здесь от
расли промышленности.

В  Латвии изготовляются первоклассные 
электропоезда и морские суда, станки 
и измерительная аппаратура, передвиж
ные электростанции и гидротурбины, ге
нераторы и электромоторы, междугород
ные телефонные станции и шахтные ап
параты. Уже в 1954 году уровень промыш
ленного производства превзошел уровень 
1940 года в 5,2 раза, а уровень 1945 го
да —  в 11 раз.

В  Литве только в послевоенные годы 
вступило в строй 318 новых промышлен
ных предприятий. В  республике созданы 
новые отрасли индустрии: турбостроение, 
станкостроение, судостроение, электропри
боростроение и другие. Выпуск валовой 
продукции в 1954 году увеличился по 
сравнению с 1940 годом в 4,2 раза.

В Эстонии к началу нынешнего го
да уровень промышленности более чем 
и 6 раз превзошел уровень 1940 года. 
Быстро развиваются в республике важ
ные отрасли тяжелой промышленности —  
машиностроение, энергетика, добыча и пе
реработка сланцев, эаново создана газовая 
промышленность.

В промышленности, на транспорте и 
строительстве в советских прибалтийских 
республиках выросли тысячи новаторов и 
передовиков производства, многие из ко
торых известны всей стране.

Неузнаваемо преобразилось и сельское 
хозяйство республик Прибалтики. Следуя 
примеру крестьян братских советских рес
публик, трудящееся крестьянство Прибал
тики твердо и бесповоротно встало на кол
хозный путь.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют неустанную за
боту об укреплении молодых колхозов 
прибалтийских республик, оснащают 
сельское хозяйство передовой техникой. 
В  Латвии, Литве и Эстонии создано 
311 МТС и 270 совхозов, располагающих 
мощным парком тракторов, уборочных,

почвообрабатывающих и других сельско
хозяйственных машин. Передовые хозяй
ства прибалтийских республик, умело 
используя богатую технику, неуклонно 
повышают урожайность полей, увеличи
вают поголовье скота, добиваются высокой 
его продуктивности.

Состоявшееся в июне месяце с. г. в Ри
ге совещание работников сельского хо
зяйства Латвийской, Литовскбй и Эстон
ской ССР, созванное Центральным Коми
тетом КПСС, отметило Прибалтику как 
один из основных наших районов по 
производству молока и свинины, как важ
ный район возделывания таких ценных 
технических культур, как лен-долгунец 
и сахарная свекла, а также картофель и 
овощи.

Всей стране известны имена таких за
мечательных доярок, как Марта Семуле и 
Анни Микомяги, таких свинарок, как Эми- 
лие Лаанеметс и Милда Фрпдрихсон.

Участниками Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки в нынешнем году ут
верждены 300 колхозов, 110 совхозов, 
281 животноводческая ферма и свыше че
тырех тысяч передовых людей сельского 
хозяйства Прибалтики.

Принятое на совещании Обращение 
призывает работников сельского хозяйства 
прибалтийских республик направить все 
силы на борьбу за увеличение производ
ства сельскохозяйственных продуктов. 
Колхозники и колхозницы, работники МТС 
и совхозов, все трудящиеся Советской 
Прибалтики полны решимости досрочно 
выполнить решения январского Пленума 
Центрального Комитета КПСС.

Трудящиеся Латвии, Литвы и Эстонии, 
как и все народы нашей Родины, с боль
шим подъемом встретили решения июль
ского Пленума ЦК КПСС. В ответ на 
призыв Пленума ЦК КПСС к коммуни
стам, комсомольцам, рабочим, работницам, 
мастерам, техникам, инженерам, деяте
лям науки и служащимв добиться нового 

| мощного подъема нашей социалистиче
ской промышленности— на предприятиях 

; республик растет волна нового патриоти- 
I ческого и трудового подъема. По почи- 
| ну передовых предприятий в прибалтий

ских республиках, как п во всей стра

не, развертывается социалистическое со
ревнование в честь очередного XX съезда 
КПСС.

Значительных достижений добились 
народы советских прибалтийских рес
публик в развитии культуры, нацио
нальной по форме, социалистической по 
содержанию.

Успешно развиваются наука, литера
тура и искусство. Созданы десятки выс
ших и средних учебных заведений, в 
которых впервые в истории Прибалтики 
учатся сыновья и дочери рабочих и кре
стьян. Созданы республиканские академии 
наук с широкой сетью научно-исследова
тельских учреждений. Возникло большое 
количество клубов, домов культуры, би
блиотек, кинотеатров. Советский народ 
высоко ценит достижения латышских, ли
товских. эстонских писателей и поэтов, 
художников и артистов.

Тысячами нитей связана Прибалтика 
со всеми братскими республиками нашей 
необъятной Родины. С каждым годом 
крепнут творческие связи рабочих и кол
хозников, ученых и инженеров, работни
ков литературы и искусства прибалтий
ских государств с новаторами производ
ства и деятелями культуры всех братских 
советских республик.

Теплые дружеские связи установились 
между трудящимися Грузинской ССР и 
прибалтийских республик. Эти связи с 
каждым днем растут и крепнут.

Сегодня, в радостный день празднова
ния 15-летия Советской власти в Латвии, 
Литве и Эстонии, трудящиеся Грузии вме
сте с другими братскими советскими на
родами приветствуют и поздравляют тру
дящихся республик Советской Прибалти
ки со славным юбилеем и желают им но
вых успехов в развитии народного хо
зяйства и культуры своих республик.

Вместе со всеми народами Советской 
страны трудящиеся прибалтийских рес
публик неустанно крепят мощь советской 
державы —  оплота мира во всем мире, 
уверенно идут вперед по пути к комму
низму.

Т. О Н О П РИ Ш ВИ Л И .



Б л и ж е  к жизни!
Советский зритель ждет от театров хо

роших спектаклей на современную тему. 
Он хочет видеть на сцене Героев наших 
величественных будней —  людей, плавя
щих металл и обрабатывающих Колхоз
ные поля, обучающих молодое поколение 
и смело двигающих вперед науку. Он хо
чет знать, как эти люди вносят свой вклад 
в строительство коммунизма в нашей 
стране, как они преодолевают различные 
жизненные трудности, как любят, радуют
ся, страдают и ненавидят. Стремясь уви- 
деть на сцене театров положительного ге* 
роя наших дней, настоящего советского 
человека, зритель, вместе с тем, справедли
во ждет от театров разоблачения тех лю
дей, которые под маской честного советско
го гражданина прячут свое истинное, чуж
дое всему строю нашей советской жизни, 
лицо бюрократа, проходимца, пьяницы, 
карьериста, расхитителя социалистиче
ской собственности.

Надо сказать, однако, что эти требова
ния зрителей плохо удовлетворяются на
шими драматургами и театрами. Итоги 
истекшего сезона говорят о том, что пьесы 
на современные темы не заняли до сих 
пор ведущего места в репертуаре театров 
Грузии. Театр имени Руставели не поста
вил ни одной оригинальной пьесы на 
современную тему, театр имени Марджа
нишвили только одну —  пьесу Р. Эбра- 
лидзе «Нана», страдающую весьма серьез
ными недостатками.

Почему же театры имеют в своем рас
поряжении так мало пьес на современ
ную тему? Какие причины порождают 
отставание грузинской драматургии? Над 
какими новыми произведениями для теат
ра работают писатели?

Эти вопросы стояли в центре внима
ния совещания драматургов, созванного на 
днях редакцией газеты «Заря Востока».

—  Основные силы драматургов рес
публики, —  заявил на совещании пред
седатель секции драматургов Союза со
ветских писателей Грузии М. Мревлишви- 
ли,— направлены на создание пьес о на
шей современности. Однако зритель этих 
пьес не видит, что объясняется, с одной 
стороны, их низкими художественными до
стоинствами и, с Другой, недостаточной 
ваботой театров о создании полноценного 
репертуара.

В погоне 8а внешними эффектами, 
8а легким успехом, драматурги пишут, 
главным образом, комедии, весьма близ
кие к водевилям, и проходят мимо боль
ших тем и проблем Современности.

Касаясь организационной стороны де
ла, т. Мревлишвили высказывает мысль 
(поддержанную другими участниками со
вещания), что театры уже сейчас должны 
думать о своем репертуаре на ближайшие 
два-три года, а для этого Управлению 
по делам искусств Министерства культу
ры Грузинской ССР следует теперь же за
ключить с писателями договоры. Хорошая 
Оьеса требует кропотливой работы— с ло
зы, посаженной сегодня, можно будет со
брать урожай лишь через пять-шесть лет.

В заключение т. Мревлишвили расска
зал о своей, написанной для театра име
ни Марджанишвили, пьесе «Обвал», в 
которой он хотел отобразить жизнь и труд 
грузинских животноводов, и высказал 
пожелание, чтобы газета «Заря Восто
ка» лучше, более систематически освеща
ла работу секции драматургов Союза 
писателей.

Поддержав предложения, высказанные 
т. Мревлишвили, драматург С. Мтварадзе 
рассказал, что за последнее время работа 
с авторами в театре имени Руставели, 
страдавшая ранее серьезными недостат
ками, улучшилась. Сам т. Мтварадзе за
канчивает работу над пьесой «Несостояв- 
шаяся свадьба».

—  Театры Грузии испытывают, бу
квально, голод в оригинальных пьесах на 
современную тему, —  говорит драматург 
Г. Шатберашвили. —  Но, как ни пара
доксально это обстоятельство, театры, бе
режно сохраняя в репертуаре спектакли 
на̂  исторические темы, не заботятся о во
зобновлении хороших пьес о нашей совре

менности. с успехом шедших еще несколь
ко лет назад. Некоторая ответственность 
за это ложится и на наШи органы пе
чати. которые, критикуя —  и справедли
во критикуя —  недостатки подобных 
пьес, не замечают недостатков в пьесах 
на историческую тему.

—  Пьеса,— говорит Г. Шатберашвили,—  
это полноценное литературное произве
дение. Между тем наши издательства 
публикацией пьес почги не занимаются. 
Такой же позиции придерживаются и 
журналы. В результате творчество дра
матургов нв становится достоянием Широ
кого круга Читателей, а сами авторы ли
шаются очень важного стимула в ра
боте.

В заключение Г. Шатберашвили расска
зывает о том. что он закончил для теат
ра имени Марджанишвили пьесу «Не
известная девушка», главная героиня ко
торой— врач-новатор— показана борющей
ся за передовые идеи и на работе, и в 
семье.

Тов. Р. Еоркия говорит о том, что на 
пути прохождения пьес существует еще 
много инстанций, которые занимаются 
мелочной опекой над авторами, ставит 
вопрос о необходимости пересмотреть ре
пертуар грузинского театра юного зрите
ля, один из спектаклей которого, по его 
мнению, представляет собой настоящую 
халтуру и не может способствовать воспи
танию подрастающего поколения в ком
мунистическом духе. Выражая мнение 
общественности, он критикует русский 
ТЮЗ имени Л. М. Кагановича и Драмати
ческий театр имени А. С. Грибоедова за 
то, что они плохо осуществляют одну из 
важнейших своих функций —  знакомить 
русских зрителей с лучшими произведе
ниями грузинской драматургии.

Остановившись на репертуаре грузин
ского ТЮЗ’а, драматург К, Гогиашвили 
сказал, что этот театр должен особенно 
беречь свои постановки лучших детских 
пьес, явившихся достижением грузинской 
драматургии, Ибо в театр ежегодно при
ходят новые поколения юных зрителей.

Директор театра имени Руставели 
П. Канделаки считает, что крупнейшим 
театрам республики надо предоставить 
финансовые средства и право самим за
ключать договоры с драматургами. Это. 
по его мнению, сделав театры более само
стоятельными, позволит им установить 
тесный контакт с драматургами и повысит 
их ответственность за состояние репер
туара.

Для театра имени Руставели пишут, 
дорабатывают и перерабатывают свои 
новые пьесы 15 драматургов.

Театры должны проявлять инициати
ву. смелость и лобиватьея постановки той 
пьесы, которую считают нужным поста
вить. Не надо бояться исканий и творче
ских споров. Только таким путем форми
руется облик театра и достигается твор
ческий успех.

Упрекнув редакцию «ЛитераТурули 
газети» за то, что она ни одним словом 
не откликнулась на идущую в театре

В в ы х о д н о й  д е н ь
вается за предоставление крупнейшим те
атрам права самим заключать договоры с 
авторами. Он говорит о важной роли в 
Формировании репертуара заведующих ли
тературной частью драматических театров. 
Театры призваны воспитывать вкусы зри
телей. Между тем, если говорить об Ори
гинальных пьесах на современную тему, 
то в большинстве наших театров идут ли
бо сухие, дидактические пьесы, лишенные 
всякой поэзии и театральности, либо чи
сто развлекательные комедии, веселые 
«пустячки», также не способствующие 
развитию хорошего вкуса. Мы, драматурги, 
должны создавать пьесы, в которых высо
кая идейность сочеталась бы с глубиной, 
увлекательностью содержания и яркостью 
формы.

—  Надо, —  говорит молодой драматург 
Р. Табукашвили, —* чтобы поднятые на 
сегодняшнем Совещании вопросы нашли 
свое практическое разрешение.

Так, необходимо наладить печатание 
произведений драматургов. ПьеСа —  это 
такое же литературное произведение, кай 
и рассказ, повесть, роман или стихи. 
Я бы предложил издавать театральный 
ежегодник-альманах, в Котором и можно 
будет печатать новые пьесы.

Более реальным мероприятием для того, 
чтобы наладить печатание пьес, драма
тург М. Джапаридзе правильно считает 
увеличение объема журнала «Хеловнеба».

М. Джапаридзе закончил на днях пьесу 
на тему о личных и общественных инте
ресах.

Главный редактор Управления по делам 
искусств Министерства культуры Грузин* 
ской ССР Г. Нуцубидзе говорил о том, что 
театрами республики поставлено 26 пьес 
грузинских драматургов на современную 
тему. Это —  Немало по количеству. Но 
качество их, к сожалению, еще не отве
чает тем высоким требованиям, которые 
предъявляют к ним народ, Коммунисти
ческая партия. Некоторые районные 
театры в свои репертуарные планы не 
включили ни одной пьесы грузинского ав
тора на современную тему. Управле
ние по делам искусств поправило эти 
театры. Театрам предоставлено теперь пра
во принимать или отвергать пьесы. Здесь 
правильно говорилось, что о репертуаре на 
1957 год нам надо ааботиться уже теперь. 
Еще одно обстоятельство: нельзя взыски
вать с добросовестно работающего автора 
выданные по договору деньги, если он за
паздывает е представлением заказанной 
пьесы. Так строго регламентировать авто
ров не следует.

Секретарь Союза советских писа
телей Грузии С. Чилгя заявил, что 
не видит оснований для оптимистиче
ской оценки состояния грузинской драма
тургии. Ведь даже в плане театра имени 
Руставели на первую половину нового се
зона нет ни одной оригинальной пьесы о

Е С Т Ь  Г Д Е  О Т Д О Х Н У Т Ь  
В  Т Б И Л И С И

Жаркие летние дни... Солнце припе-

Р е й д  т В а р и  В о с т о к а * нью грузовой автомашины; предусмотри
тельные люди, захватив с собой просты
ни, соорудили из них навесы. Несмотря 
на щиты, указывающие места, где запре-о  -  „  л  _  п а  11111 1 Г м .  X IV  а  О  Ш  О  <1IX» 111 П О  I  Д О  О а и и г г

кает и ртутный шарив в термометре мостью в 2 рубля 35 копеек они взыскали щается кушшие, многие плавают где хо-
нередко поднимается выше 30 градусов. 
Истомленные жарой, тбилисцы ожидают 
выходного дня, когда можно выбраться 
из города на свежий воздух, устроить
ся где-нибудь в тени под деревом или 
поближе к воде. Для этого 5 не нуж
но выезжать далеко из Тбилиси. В са
мом городе немало таких мест, где мож
но хорошо отдохнуть после трудовой не
дели.

Приятно провести воскресный день, на
пример, в парке культуры и отдыха 
имени Сталина на плато фуникулера. Ши
рокие, затененные густыми деревьями 
аллеи, яркие цветники манят к себе 
отдыхающих. В парке к их услугам би- 
блиотеКа-читальня, шахматы, шашки, 
танцевальная площадка, тир, аттракционы 
для взрослых и детей, биллиардная.^ Де
тей можно оставить в прекрасно обору
дованных детских комнатах, где с ними 
займутся опытные воспитатели.

Каждый выходной день в Парк Куль
туры и отдыха имени Сталина приез
жают отдыхать десятки тысяч людей. С 
утра тенистые аллеи заполняют дети, мо
лодежь, пожилые люди. Много здесь ту
ристов и экскурсантов, прибывших в 
Тбилиси со всех концов Советского Союза.

Приятно в выходной день, покинув го
род, выехать на озеро Лиси, где органи
зованно отдыхают коллективы тбилисских 
предприятий.

Еще нет и 10 часов утра, а аллеи 
молодого парка уже заполнены отдыхаю
щими. Сюда прибыли рабочие Тбилисского 
механического завода, коллектив 1-й гор- 
больницы и другие.

Популярность парка культуры ж от
дыха на озере Лиси из года в год воз
растает, и потому благоустройству его 
должно быть уделено исключительное 
внимание.

С каждым годом увеличивается поток 
трудящихся, выезжающих отдыхать на 
«Тбилисское море». Здесь легко дышится. 
Свежий ветерок с «моря» несет приятную 
прохладу.

По субботам, после рабочего дня, и осо
бенно в воскресенье, тысячи тбилисцев 
приезжают на «Тбилисское море», чтобы 
посидеть у воды, выкупаться, принять 
солнечные ванны.

Ч Е М  У Т О Л И Т Ь  Ж А Ж Д У ?

Безусловно, в Тбилиси и вокруг него 
есть прекрасные места, где самой приро
дой и усилиями человека созданы все 
условия для отдыха. Но, к сожалению, 
лица, которым доверено важное дело —

3 рубля. Мы обошли весь парк, побывали 
во всех павильонах и киосках, но моро
женого и лимонада так и не нашли Нако
нец, вспомнили, что в главном здании есть 
кафе. Заглянули туда, отыскали свобод
ный стол и сели. Подошел официант. С 
его слов мы поняли, что в этом «кафе», 
кроме спиртных напитков, ничем не тор
гуют.

Не лучше «торгуют» и на озере Лиси. 
Пз имеющихся там двух ларьков один 
был закрыт, а другой прекратил работу 
в самую жару —  в 4 часа дня. К этому 
же времени закончили торговать и на 
машинах, так как были исчерпаны запа
сы прохладительных напитков и продук
тов. Прохладительные напитки можно бы
ло достать только в филиале павильрна 
Л': 44 правобережного треста столовых, 
у которого выстроилась большая очередь.

Плохо налажена торговля и на «Тби- 
лисском море». Здесь ресторан и киоски, 
располагают только обширным ̂  ассорти
ментом винно-водочных изделий. Торгую
щие организации города почему-то не за
нимаются развозной торговлей, Между 
тем не представляет большого труда при
слать сюда автомашины с прохладитель
ными напитками, хлебо-булочными изде
лиями, пирожками и бутербродами. Легко 
организовать разносную торговлю мороже

тят, и никто этому не препятствует.
Привольно чувствуют здесь себя нару

шители общественного порядка. Они дер
жатся развязно, портят деревья, кусты.

Па «Тбилисское море» приходит много 
юношей и девушек. Им хочется поиграть 
в баскетбол, волейбол, но здесь до сих 
пор нет спортплощадок.

11— - Т Р А Н С П О Р Т Н Ы Е  
З А Т Р У Д Н Е Н И Я

Готовясь к поезд
ке за город, тбили
сец в первую оче
редь Подумывает о 
том, как и на чем 
добраться до места 
отдыха. Обществен* 
ного транспорта яв
но не хватает, и 
этим пользуются не
которые водители 
автомашин, чтобы схалтурить.

В работе автобусов маршрута М! 17, 
связывающего город о «Тбилисским мо
рем», все еще имеются серьезные срывы, 
на которые указывают в своих письмах 
читатели «Зари Востока».

Рис. и. ГУРРО .

советских людях. Следует упрекнуть драм-,  * * * Э1Ц. 11 С* • ДЦСОиСПи иилшии диии
секцию Союза писателей, которая не все- удовлетворить запросы населения, выез- 
гда знакомится с имеющимися хорошими \ бающего за город на отдых, подчас пло- 
пьесами, не организует обсуждений, дис- хо справляются с этой задачей.

..... _  куссий, а ведь все это помогло бы драма- ■
имени Марджанишвили его пьесу «Майя тургам выполнить свой долг перед наро- Приятно за городом на лоне природы 
из Цхнети», драматург В. Канделаки вы-;дом. Вместе с тем и драматурги вправе выпить стакан холодной воды или лимо- 
ступил против того чрезмерно свободного; предъявить свой счет театрам, которые не наДа 1 съесть бутерброд, пирожное, заку- 
отношения к тексту пьес, которое устано-1 сохраняют в репертуаре хороших пьес на сить. Однако эти скромные желания 
вилось в практике некоторых театров. В современную тему. ; отдыхающих не всегда удовлетворяются,
качестве примера он привел постановку; Совещание показало, что театры Грузии К  8 часам вечера в киосках и павильо-
своей пьесы «Саревела» («Сорняки») в в творческом содружестве с писателями нах парка на плато .фуникулера не было
театре имени Руставели 

—  В чем заключается, —  говорит он, 
—  На мой взгляд, главная причина тако
го трудного рождения хороших пьес на 
современную тему? Думается, в том что, 
берясь за пьесу, мы ставим себе слишком 
большие и общие задачи, желая отобразить 
в ней весь мир, всю нашу эпоху. Пример 
классиков учит обратному. Беря в основу 
сюжета обычное явление, они через него 
показывают эпоху, мир. Поэтому пьесы, в 
которых ничего необычного как будто не 
происходит, поражают нас, современных 
читателей, глубиной и правдивостью ото
бражения жизни.

Драматург И. Вавели также высказы- репертуара.

проводят определенную работу по созданию ни мороженого, ни лимонада, ни других 
репертуара, отображающего нашу совре- прохладительных напитков. Мы подошли 
менность. На совещании были подняты к красивому павильону 
важные вопросы, разрешение которых по- М  1 Грузинского тре- 
может ликвидировать имеющиеся в этом ста ресторанов. Моро- 
деле серьезные недостатки. Необходимо женого там не оказа- 
всемерно укреплять творческие связи те- лось. Не оказалось и 
атров с драматургами, наладить печата- лимонада, 
ние пьес, а также провести ряд органи-' Пользуясь большим 
зационных мероприятий. Управлению по наплывом отдыхающих 
делам искусств Министерства культуры и отсутствием контро- 
Грузинской ССР и Президиуму Союза со- ля со стороны дирек- 
ветских писателей Грузии необходимо ции, официантки гру- 
принять все меры для того, чтобы совре- бо обсчитывают посе- 
менная пьеса стала основой театрального тителей. Так, напри

мер, за пирожное стой- Рис. и. ГУРРО .

Рис. И. ГУРРО .

ны* но на это нннто н» обращает они* ^  воскресенье1 26 вюня _  отшет
1 читатель Зубарев, —  у автобусной оста- 

Повидимому, руководителей торгующих! НОВки собралось очень много людей, и все 
организаций Тбилиси не интересуют мс- они с нетерпением ждали машину. Когда, 
„ т а  л т а т л а г а  л - т .О 1 » . 1 Л Т 0  О  П П  В Ы Т П И - 1  Н а К 0 Н е Ц >  0 Н а  П О Я В П Л а С Ь ,  Ш О ф в Р  НАОТрвЗ

отказался взять пассажиров. —  Я  еду 
в гараж, —  сказал он. Так же поступил 
и шофер второго автобуса».

Проверка письма читателя Зубарева 
подтвердила факты бездушного отношения 
к пассажирам со стороны некоторых ра
ботников городского автобусного парка. По 
субботам и воскресеньям на этой линии 
курсируют только три автобуса, что явно 
недостаточно. При посадке в машину зача
стую наблюдается беспорядок.

Пользуясь отсутствием контроля со 
стороны автоинспекции, широкую деятель
ность развили некоторые водители авто
машин. Поджидая у автобусной останов
ки пассажиров, водители машин ГХ- 
18-66, ГХ-20-33, Г0-58-10, ГО-92-95, 
ГХ-12-05 взимали с них за проезд повы
шенную плату.

В  выходной день, когда особенно ве
лик приток отдыхающих в парк на плато 
фуникулера, к нижней станции курсиро
вал только один автобус, а на верхнее 
плато —  два.

Министерство автомобильного транспор
та и шоссейных дорог не сочло нужным 
ввести в этом году автобусное сообщение 
между городом и озером Лиси, что позво
лило шоферам-халтурщикам использовать 
государственные машины и беззастенчиво 
обогащаться за счет пассажиров. Отдыхаю
щие вынуждены платить за проезд втри
дорога. Водитель машины ГИ-51-55 в 
течение двух выходных дней совершал о 
утра до вечера рейсы между озером Лиси 
и Домом специалистов в Сабуртало. Делал 
он это на виду у беспечных работников 
20-го отделения милиции.

Десятки тысяч тбилисцев, славно по
работав в течение недели, устремляются 
в выходной день за город. Городские ор
ганизации—  торгующие, транспортные и 
другие— должны сделать все от них зави
сящее, чтобы день отдыха был проведен 
отлично.

Заочный семинар по вопросам животноводства

БЕСЕДА  
|| СЕМНАДЦАТАЯ Механизация водоснабжения 

ж и в о т н о в о д ч е с к и х  ф е р м
Для развития животноводства и повы

шения его продуктивности огромное значе
ние имеет комплексная механизация тру
доемких работ. С помощью МТС в передо
вых колхозах полностью механизированы 
такие трудоемкие процессы, как уборка 
трав на сено, закладка силоса, сев и 
Уборка корнеплодов, подача воды на фер
мы, приготовление кормов, доение коров, 
стрижка овец и т. д.

Механизация позволяет снизить затраты 
труда и средств на единицу продукции, 
Резко повысить производительность труда 
животноводов.

Данные Всесоюзного научно-исследова
тельского института механизации говорят 
о том, что для обслуживания животновод
ческой фермы на 100 коров требуется без 
механизации 24 трудоспособных колхозни
ка, при частичной механизации— 16, а 

( при комплексной механизации —  всего 
'лишь 8 человек. Кроме того, при комп
лексной механизации повышается продук
тивность животных.

Первоочередной задачей является меха
низация водоснабжения и приготовления 
кормов. «Как покормишь, так и на
доишь»,— говорят животноводы. Известно, 
что хорошая подготовка кормов способ
ствует улучшению их вкуса и поедаемости, 
повышает питательность, облегчает техни
ку скармливания.

Эффективность кормления во многом за
висит также от своевременного водопоения. 
Если корова имеет возможность пить из 
автопоилки в неограниченном количестве 
и в любое время суток, ее удойность повы
шается на 10— 15 процентов.

По научно обоснованным и проверенным 
практикой нормам, на содержание и пое
ние одного животного требуется в сутки: 
для крупного рогатого скота— 100 литров 
воды, молодняка крупного рогатого ско
та— 35 литров, племенных лошадей— 100 
литров, рабочих лошадей— 80 литров, сви
ней подсосных— 100 литров, поросят— 15 
литров, овец— 10 литров, уток и гусей—  
1,25 литра и т. д. Вода требуется не толь
ко для поения скота, но и для приготовле
ния кормов, для поддержания чистоты в 
помещениях, мытья животных и разных 
хозяйственных нужд.

В каждом конкретном случае при подбо
ре источника воды необходимо определять 
ее пригодность для водопоения животных. 
Разные виды скота различно реагируют на 
степень минерализации воды. Соли, содер
жащиеся в воде, оказывают отрицательное 
влияние на организм человека и животных. 
К  таким солям относятся: хлористый и сер
нокислый магний и углекислый натрий. 
Предельное содержание этих солей в воде 
следующее: хлористый магний— 350 мил
лиграммов, сернокислый магний— 700 мил
лиграммов и углекислый натрий —  200 
миллиграммов на один литр воды.

В современных условиях, когда многие 
колхозные фермы насчитывают сотни ко
ров и свиней, тысячи овец, а также много 
птицы, подбор источника воды и механиза
ция водопоения имеют весьма важное зна
чение. Установлено, что для поения 100 
воров в течение суток необходимо затра
тить: при подвозе воды бочками и разносе 
ведрами 54 человекочаса, при использо
вании ручного насоса с конным приводом 
ц автопоилками —  3,7 человекочаса, при

использовании насоса с электроприводом 
и автопоилками— 2,2 человекочаса, а при 
наличии автоматической водокачки и аз- 
топоилок —  всего несколько минут, тре
бующихся на проверку работы механиз
мов электроводокачки. Еще меньше вре
мени требуется при использовании гидрав
лического тарана с автопоилками.

Если б колхозе насчитывается 600 голов 
крупного рогатого скота, 3.650 овец, 700 
свиней, 300 лошадей и свыше 15 тысяч 
кур, гусей и уток, то ежедневный расход 
воды составит не менее 120 тысяч литров. 
Для доставки такого количества воды без 
механизации потребовалось бы затратить 
510 человекочасов и 50 конедней.

Механизация водоснабжения имеет и ту 
положительную сторону, что при механи
ческой подаче воды в автопоилки все время 
поступает чистая вода, резко снижается 
заболеваемость животных.

Подобрав источник воды, установку на
сосов, водокачек или другого оборудования 
следует начать только после того, как будет 
произведен химический анализ воды. Тем
пература воды для поения должна быть 
около 10— 15 градусов, так как холодная 
вода отнимает у организма животных зна
чительное количество тепла, для компенса
ции которого надо затратить много кор
мов.

11з всех существующих механизмов для 
подачи воды на фермы наиболее совершен
ной является автоматическая безбашенная 
электроводокачка «ВЭ-2,5». Такая водо
качка не требует обслуживающего персо
нала, так как включение и выключение 
электронасоса происходит автоматически. 
Электроводокачка «ВЭ-2,5» в 160 раз

сокращает затраты труда по сравнению с 
подачей воды вручную. Ее производитель
ность —  3— 4 кубических метра воды в 
час.

Электроводокачка имеет малые размеры, 
ее можно установить непосредственно над 
колодцем или в самом колодце. Преимуще
ство электроводокачки заключается и в 
том, что она дает возможность обойтись без 
водонапорной башни.

Для водоснабжения колхозов и совхозов 
с успехом может быть использован само
действующий водоподъемник —  так назы
ваемый гидравлический таран. Его особен
ность состоит в том, что он работает без по
мощи постороннего двигателя, являясь од
новременно и двигателем и водоподъемни
ком.

По своему устройству гидравлический 
таран весьма прост и обладает повышенной 
прочностью конструкции. Таран не тре
бует постоянного наблюдения, в специаль
ной будке или в землянке таран может 
работать десятки лет, подавая воду на вы
соту до 80 метров.

Таранные установки в колхозах и сов
хозах еще мало распространены. Таран
ное водоснабжение необходимо широко вне
дрять, где это только возможно. Везде, где 
можно создать небольшой перепад воды, 
следует поставить таран.

Механизировать подачу воды можно так
же на базе шахтных и буровых колодцев. 
Для механизации подачи воды применяют
ся центробежные, ротационные и поршне
вые насосы, вакуумные, цепные, веревоч
ные и другие водоподъемники. Наиболее 
широко используются в колхозах поршне
вые насосы.

Существующие автопоилки «АП-2» зля 
коров непригодны для поения свиней. Сви
ньи, нажимая на рычаг клапана, пьют во
ду, не отпуская его. Вода быстро заполняет 
корыто и переливается через край. Заве
дующий фермой совхоза «Звезда» С. Казец- 
вий разработал конструкцию автопоилки, 
которая не имеет недостатков автопоилки

ста отдыха, куда съезжаются по выход 
ным дням десятки тысяч тбилисцев, ко
торых нужно культурно обслужить.

Б О Л Ь Ш Е  В Н И М А Н И Я  
Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В У  

И  П О Р Я Д К У

Озеро Лиси привле
кает большое количе
ство отдыхающих. Но 
исполком Тбилисского 
городского Совета все 
еще недостаточно прог 
являет заботы о его 
благоустройстве. Здесь 
нет света и питьевой 
воды, что вызывает не
мало нареканий со сто
роны отдыхающих. Озе
ро не имеет даже теле; 
фонной связи 6 горо
дом, хотя надобность в 
ней очень велика.

Заново построенная раздевалка лишена 
элементарных удобств —  ни в мужском, 
ни в женском отделениях нет столов, 
зеркал и стульев. До сих пор не соору
жена эстрада или хотя бы простой по
мост для выступления артистов. На пля
же всего 30 «грибков», что никак не мо
жет удовлетворить потребности отдыхаю
щих. В  распоряжении лодочной Станции 
27 лодок, но этого количества крайне 
недостаточно.

При громадном наплыве отдыхающих 
(в минувший выходной день здесь побы
вало свыше 7.000 человек) на озере нет 
порядка. В  первую очередь необходимо по
думать о сооружении пляжей —  женского, 
мужского и общего, у которых постоянно 
дежурил бы медперсонал.

На всей территории «Тбилисского мо
ря», если не считать ресторана и торго
вых киосков, нигде не установлены бесед
ки, навесы, где можно было бы укрыться 
в тени. Каждый устраивается как мо
жет. Вот мастер навтлугского мебель
ного производства Л. Нечитайко и води
тель А. Беломитцев устроились на холме 
у стога сена. Другие укрываются под те-

«АП-2». Усовершенствованную автопоил
ку надо как можно быстрее внедрить на 
свиноводческих фермах колхозов и совхо
зов Грузии.

Механизаторы Бесскорбненской МТС 
Краснодарского края разработали проект 
водонапорной башни с деревянными чана
ми. На башне с каменной опорой взамен 
одного металлического бака устанавлива
ются пять деревянных чанов емкостью 2,5 
кубометра каждый. Чаны соединены в одну 
общую систему. Вода из шахтного колодца 
нагнетается насосом в ближайший чан. 
Все пять чанов наполняются одновремен
но. От коллектора по главной трубе вода 
отводится в водопроводную сеть, а из 
сети Поступает к автопоилкам.

Выбор средств для механизации водо- 
подачи велик. В  каждом конкретном слу
чае нужно выбирать тот способ, который 
позволит полностью удовлетворить потреб
ность фермы в воде при наименьших за
тратах труда и средств.

В  тех случаях, когда поблизости от фер
мы есть речка или родник, стекающий по 
склону, лучше организовать водоснабжение 
путем установки гидравлического тарана 
«ТГ-1». Если один таран не обеспечит по
дачу потребного количества воды, тогда 
надо устанавливать несколько таранов.

При отсутствии гидротаранов и электро
водокачки для подачи воды широко долж
ны быть использованы насосы. Поршневой 
насос «НПП-3,5» может подать примерно 
210 кубических метров воды в час. Макси
мальная высота подъема воды этим насо
сом составляет 50 метров.

Колхозы, МТС и совхозы нашей респуб
лики проделали немалую работу по созда- 

: нию благоустроенных помещений для жи- 
| вотноводческих ферм и внедрению механи
зации труда животноводов. Однако суще
ствующий уровень механизации живот- 

' новодства не отвечает задачам нового

Бригада «Заря Востока»: Н. ЧХУ- 
БИ А Н И , И. Б Е Н Е Ц К А Я , А. Г Е 
Г Е Ч К О Р И .

подъема сельского хозяйства, поставлен
ным январским Пленумом ЦК КПСС.

Во многих колхозах и совхозах респуб
лики водоснабжение животноводческих 
ферм осуществляется примитивным спосо
бом: скот нередко гонят на водопой на 
большое расстояние от фермы, при этом во
допой производится в сутки один или, в 
лучшем случае, два раза.

Весьма важное значение имеет обводне
ние и водоснабжение пастбищ и скотопрого
нов. При содержании животных на паст
бищах поголовье должно быть обеспечено 
не только кормами, но и потребным ко
личеством воды хорошего качества. На лет
них, а также зимних пастбищах водопой
ные пункты необходимо расположить так, 
чтобы не приходилось перегонять скот на 
большие расстояния. В  условиях летних 
пастбищ Грузии радиус водопоя для овец и 
коз допускается в пределах 2— 3 километ
ров. Таким образом, среднее расстояние ме
жду пунктами водопоя должно быть не бо
лее 6 километров. На альпийских пастби
щах для накопления и подачи воды на 
пункты водопоя успешно можно использо
вать как гидравлические тараны, так *  
другое оборудование, рассмотренное выше. 
Механизировав подачу воды и процессы, 
связанные с водопоением, колхозы смогут 
резко повысить продуктивность скота. Ру
ководителям колхозов следует уделять боль
ше внимания механизации водоснабжения 
на фермах и на пастбищах.

Для отгонного животноводства надо как 
можно лучше благоустроить водопойные 
пункты как на пастбищах, так и в местах 
прогона скота.

Грузсельенаб и Цекавшири должны орга
низовать снабжение колхозов и совхозов 
необходимым оборудованием и машинами 
для механизации водоснабжения животно
водческих ферм и водопойных пунктов на 

, пастбищах.
И. ХО ХЛ О В, 

кандидат технически наук,



Окончание строительства 
Дворца науки и культуры 

имени И. В. Сталина
ВАРШ АВА, 19 июля. (ТАСС). Пол

ностью завершено строительство Дворца 
науки и культуры имени И. В. Сталина—  
дара Советского Союза народной Польше. 
21 июля в Варшаве состоится торжествен
ная передача дворца польскому правитель
ству.

Полезная площадь этого величественно
го сооружения равняется 113,5 тыс. ква
дратных метров. Площадь, занимаемая со
оружениями дворца, —  10,5 гектара.

В  здании дворца около 3 тыс. помеще
ний. Одновременно здесь могут работать, 
отдыхать и развлекаться до 20 тыс. чело
век. Здание оборудовано установками для 
охлаждения и увлажнения воздуха в жар
кую погоду.

В  здании имеются книгохранилище бо
лее чем на 120 тысяч томов, помещения 
для ресторанов и столовых. Во дворце раз
местятся Польская академия наук, Обще
ство по распространению научно-техниче
ских знаний, Институт общественных 
наук, а также выставочные помещения и 
библиотеки. Зал конгрессов, рассчитанный 
на 3.500 мест, оборудован специальными 
установками звукозаписи и переводов.

Во дворце оборудованы два кинозала по 
440 мест каждый, лекционный зал, ауди
тория Академии наук на 560 мест, кон
цертный зал, драматический театр на 765 
мест, молодежный и кукольный театры.

Ежедневно Дворец науки и культуры 
имени Сталина посещают многочисленные 
экскурсанты. Даже беглый осмотр внут
ренних помещений дворца занимает не ме
нее 3— 4 часов.

Польский народ выражает искреннюю 
благодарность Советскому Союзу за вели
кий дар, видя в нем яркое проявление 
нерушимой польско-советской дружбы. В 
вестибюле главного входа золотыми бук
вами высечены знаменательные слова: 
«Дворец науки и культуры имени Иосифа 
Сталина будет на вечные времена символом 
нерушимой дружбы польского народа с 
народом Союза Советских Социалистиче
ских Республик».

Пребывание в Англии Советской 
сельскохозяйственной делегации

ЛОНДОН, 19 июля. (ТАСС). Руководи
тель находящейся сейчас в Англии Совет
ской сельскохозяйственной делегации Ми
нистр совхозов СССР И. А. Бенедиктов во 
время встречи с министром земледелия, 
рыболовства и продовольствия Англии 
Хиткот-Эмори пригласил делегацию спе
циалистов английского сельского хозяй
ства посетить Советский Союз для озна
комления со Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставкой и работой советских 
научно-исследовательских и других сель
скохозяйственных учреждений.

В  связи с тем, что Советская сельскохо
зяйственная делегация исчерпала органи
зованную газетой «Ньюс-кроникл» про
грамму поездок по стране, руководитель 
делегации И. А. Бенедиктов направил ре
дактору газеты г-ну Еэртису письмо, в ко
тором, в частности, говорится: «По окон
чании поездки Советской сельскохозяй
ственной делегации, организованной по 
Вашей инициативе редакцией «Ньюс кро- 
никл», я хотел бы от имени членов деле
гации и своего собственного выразить Вам 
и Вашим коллегам благодарность за теп
лое гостеприимство и хорошую организа
цию поездки. Во время поездки мы имели 
возможность ознакомиться с английским 
сельским хозяйством и надеемся, что наш 
визит в Англию будет способствовать 
укреплению контакта между работниками 
сельского хозяйства наших стран, а также 
дальнейшему развитию дружественных от
ношений между народами Советского Союза 
и Соединенного Королевства. Надеемся ви
деть Вас и Ваших коллег в числе членов 
Британской сельскохозяйственной делега
ции, которую мы пригласили посетить в 
этом году Советский Союз».

Общественность Франции требует, чтобы 
французское правительство 

способствовало успеху Женевского 
совещания

ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). В связи с 
Совещанием Глав правительств четырех 
держав в Женеве, французская обществен
ность требует, чтобы французское прави
тельство приложило все силы для обеспе
чения успеха переговоров.

Подобно тому, как это было во время 
Женевского совещания по Индо-Китаю, 
французские трудящиеся направляют в 
Женеву делегации с тем. чгобы напом
нить главе правительства Эдгару Фору о 
требованиях народа. В Женеву уже выеха
ла первая делегация в составе 30 чело
век, представляющих комитет мира восьми 
промышленных предприятий города Сен- 
Дени. Туда же направились 20 делегатов 
из департамента Верхняя Савойя. Гото
вятся к отъезду делегации промышленных 
предприятий Витри. Булони, Сент-^эна и 
других городов.

В  адрес главы французской делегации 
Эдгара Фора поступают многочисленные 
телеграммы и письма с требованием содей
ствовать успеху Совещания.

Совет мира департамента Буш-дю-Рон 
разослал всем мэрам и муниципальным со
ветникам департамента текст письма, 
адресованного Эдгару Фору, с просьбой по
ставить под ним свои подписи. В  настоя
щий момент под этим письмом подписа
лись уже 39 человек, в том числе 33 мэра.

В письме говорится, что германская 
проблема, а также проблема запрещения 
атомного оружия могут быть разрешены 
путем соглашения и что Франция жиз
ненно заинтересована в начавшихся ме
ждународных переговорах. «Если наше 
правительство, —  говорится в письме,—  
займет независимую позицию, основан
ную на наших национальных интересах и 
на стремлении не допустить вооружения 
Германии, то оно может сыграть в Женеве 
определяющую роль. Можно не сомневать
ся, что подобная политика обеспечит пра
вительству самую широкую поддержку 
общественного мнения и глубокое одобре
ние всего нашего народа».

В  Австрийском Совете министров
ВЕНА, 20 июля. (ТАСС). Австрийское 

агентство печати передало официальное 
сообщение о состоявшемся вчера заседании 
Совета министров Австрии. В  сообщении 
говорится:

В  соответствии с решением Националь
ного совета и Федерального совета от 
7 и 8 июня с. г. федеральный канцлер 
предложил на рассмотрение Совета мини
стров проект федерального конституцион
ного закона относительно нейтралитета 
Австрии. Проект конституционного закона 
содержит-следующие две статьи:

Статья первая.
1) С целью прочного и постоянного 

утверждения своей независимости вовне, 
с целью сохранения неприкосновенности

своей территории и в интересах сохране
ния спокойствия' и порядка внутри стра
ны Австрия добровольно заявляет о своем 
постоянном нейтралитете и будет поддер
живать и защищать его всеми имеющими
ся у  нее средствами.

2) Для обеспечения достижения этой 
цели Австрия никогда не будет вступать 
ни в какие военные союзы и не допустит 
создания на своей территории военных 
опорных пунктов других государств.

Статья вторая.
За выполнение этого федерального кон

ституционного закона несет ответствен
ность федеральное правительство.

Совет министров Австрии одобрил этот
законопроект.

На сессии Всекитайского 
собрания народных 

представителей
ПЕКИН, 19 июля. (ТАСС). Вчера в Пе

кине продолжала свою работу вторая сес
сия Всекитайского собрания народных 
представителей.

С докладом о генеральном плане гидро
технических работ на реке Хуанхэ высту
пил заместитель премьера Государствен
ного совета КНР Дэн Цзы-хуэй.

Докладчик сообщил о большом промыш
ленном строительстве, которое ведется в 
бассейне этой реки. В среднем и нижнем 
течении реки Хуанхэ, заявил Дэн Цзы- 
хуэй, будет построено 46 плотин. Мощ
ность гидроэлектростанций, которые будут 
возведены на этих плотинах, составит 
23 миллиона киловатт. Это в 10 раз боль
ше, чем мощность всех электростанций 
Китая в 1954 году.

Крупнейшими сооружениями на реке 
Хуанхэ будут гидроузлы в районах Сань- 
мынся и Люцзяся. Водохранилище, обра
зованное плотиной Саньмынся, по величи
не будет вторым в мире после Куйбышев
ского моря.

После завершения гидротехнических ра
бот на реке Хуанхэ производство сельско
хозяйственных культур в провинциях 
Шаньси, Шэньси, Ганьсу и Хэнань уве
личится в два раза.

В  докладе была отмечена большая по
мощь, оказанная Советским Союзом в под
готовке к осуществлению гидротехниче
ских работ в Китае. Под бурные аплодис
менты присутствовавших Дэн Цзы-хуэй 
сообщил, что Советское правительство уже 
выразило согласие оказать Китаю помощь 
в покорении рек Хуанхэ и Янцзы.

П ребывание С оветской  сельскохозяй ствен н ой  
делегац ии  в СШ А

ДЕ-МОЙН (ШТАТ АЙОВА), 18 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). В столицу штата Айо
ва —  город Де-Мойн прибыла находящая
ся в Соединенных Штатах сельскохозяй
ственная делегация Советского Союза.

Несмотря на знойный, солнечный день, 
советскую делегацию встречали более трех 
тысяч американцев. На площади перед 
аэропортом собрались не только жители 
Де-Мойна, но и семьи фермеров из различ
ных районов штата. Теплыми, дружескими 
аплодисментами встречают собравшиеся 
членов советской делегации. «Милости 
просим!» —  начертано крупными буква
ми на плакате, который несут девушки 
колледжа Де-Мойна. «Добро пожаловать»—  
скандируют собравшиеся на площади.

От имени жителей штата делегацию 
приветствует руководитель департамента 
сельского хозяйства штата д-р Спрай, от 
имени сельскохозяйственного колледжа 
штата Айова —  д-р Андрэ. С ответным

словом благодарности за радушный прием 
выступил глава советской делегации, пер
вый заместитель министра сельского хо
зяйства СССР В. Мацкевпч.

Мы уверены, заявил он, что, чем бли
же мы, работники самой мирной профес
сии, узнаем друг друга, тем больше вы
играет дело мира и процветания человече
ства. Собравшиеся встречают заключи
тельные слова главы советской делегации 
продолжительными аплодисментами и воз
гласами одобрения.

НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). По пути 
в Де-Мойн Советская сельскохозяйственная 
делегация остановилась в Чикаго, где гла
ва делегации В. Мацкевич получил при
глашение Общества американо-советской 
дружбы гор. Чикаго на прием, назначен
ный Чикагским советом Общества на суб
боту 13 августа.

Советская сельскохозяйственная делега
ция приняла приглашение.

Нота правительства ДРВ по поводу 
консультативной конференции 

с властями Южного Вьетнама
ХАНОЙ, 19 июля. (ТАСС). Вьетнамское 

информационное агентство передает:
По распоряжению и от имени Президен

та и премьер-министра Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Мина заме
ститель премьер-министра ДРВ Фам Ван 
Донг 19 июля послал главе государства и 
премьер-министру Южного Вьетнама ноту, 
содержащую напоминание правительства 
ДРВ относительно проведения консульта
тивной конференции с компетентными 
властями Южного Вьетнама для подготов
ки к всеобщим выборам в будущем году с 
целью осуществления объединения страны.

Правительство Демократической Респуб
лики Вьетнам предлагает, чтобы компе
тентные власти Южного Вьетнама назна
чили своих представителей и чтобы эти 
представители и представители правитель
ства Демократической Республики Вьетнам 
провели консультативную конференцию с 
20 июля 1955 года, как это предусмотре
но Женевским соглашением, в месте, при
емлемом для обеих сторон, на вьетнам
ской территории.

Нота одновременно была послана пред
седателям Женевского совещания, предсе
дателю Международной комиссии по на
блюдению и контролю во Вьетнаме и 
французскому правительству.
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Расправа португальских властей 
с участниками движения 

за освобождение Гоа
ДЕЛИ, 18 июля. (ТАСС). Газета «Ин- 

диан экспресс» пишет, что 16 июля на 
территорию Гоа вступила новая группа 
индийцев —  участников движения за вос
соединение Гоа с Индией. Все они были 
арестованы и жестоко избиты португаль
ской полицией.

Забастовка в генуэзском 
порту

РИМ, 18 июля. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Унита», трудящиеся промышлен
ного сектора генуэзского порта начали за
бастовку в поддержку своего требования о 
повышении заработной платы. Прекраще
ны ремонтные работы на 45 судах, стоя
щих в порту.

Лисынмановцы подготовляют 
новые провокации в Корее

ЛОНДОН, 20 июля. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Рейтер передает из Сеула, 
что южнокорейский президент Ли Сын 
Ман созвал вчера секретное совещание 
высших военных лидеров.

Агентство отмечает, что это совещание 
было созвано после заявления председате
ля - объединенной группы начальников 
штабов Южной Кореи Ли Хюн Куна о том, 
что вооруженные силы Южной Кореи «го
товы заявить об аннулировании соглаше
ния о перемирии и выступить против Се
верной Кореи».

Тбилисский завод гидрометприборов 
получил на днях заказ на изготовление 
образцов своей продукции для павильо
на СС С Р на международной ярмарке 
в Загребе (Югославия), открывающей
ся осенью нынешнего года.

Экспонаты завода гидрометприборов 
уже получили хорошую оценку весной 
этого года на Утрехтской международ
ной ярмарке в Голландии, на промыш
ленной выставке в Буэнос-Айресе. Они 
выставлены и на открывшейся на днях 
в г. Познани (Польша) Международ
ной промышленной выставке. На пред
приятии готовятся также экспонаты 
для предстоящих в нынешнем году вы
ставок в Вене, Стокгольме и других.

—  С каждым годом,—  рассказывает 
директор завода т. Иванишвили, — 
растет спрос на тбилисские гидрометео
рологические приборы. Страны народ
ной демократии, ведущие крупное стро
ительство, испытывают большую нужду 
в наших приборах, и мы экспортируем 
за границу все большее количество на
шей продукции. Самый крупный наш 
заказчик —  Китай. Сюда идут из Тби
лиси пиранометры, осадкомеры, актино
метры, альбедометры, вертушки и дру
гие. Румыния, Болгария, Чехословакия, 
Польша и другие страны народной де
мократии также увеличивают заказы 
на приборы, выпускаемые нашим пред
приятием. Завод гидрометприборов вы
полняет заказы, поступающие из Индии. 
Особые условия жаркого и влажного 
тропического климата Индии требуют 
покрытия приборов антикоррозийными 
составами, тщательной упаковки, высо- 

---

Депутаты Сирийского 
парламента в Тбилиси

20 июля в Тбилиси проездом из Баку в 
Сочи прибыла группа депутатов Сирийско
го парламента. Группу возглавляет депутат 
Сирийского парламента Мустафа Зарка. ^

На аэродроме гостей встречали Председа
тель Верховного Совета Грузинской ССР 
В. Д. Купрадзе, заместители Председателя 
Совета Министров Грузинской ССР В . Г. 
Керкадзе, Д . Г. Мамацашвили, секретарь 
Президиума Верховного Совета Грузинской 
С С Р С. С. Ростиашвили, председатель ис
полкома Тбилисского городского Совета де
путатов трудящихся М. К. Маградзе, пред
седатель правления Грузинского общества 
культурной связи с заграницей М. А. Кве- 
селава и другие.

В  день приезда депутаты Сирийского пар
ламента осмотрели город, побывали в парке 
культуры и отдыха имени И. В. Сталина на 
плато фуникулера, на заводе шампанских 
вин. Затем они совершили поездку в Д  игом- 
ский виноградарский совхоз.

В  Грузинском обществе культурной связи 
с заграницей гостям были показаны цвет
ные фильмы Тбилисской киностудии «Гру- 
зия-фильм» — «Советская Грузия» и «Ма- 

I стера грузинского балета» (ГрузТАГ).

самтт а  СССР

$*©<” *  т е г е ;
нетто

Й й ш н о и м т ю рт

5СЙ -59
я ч т р

. кг.

,«В*«|*кс «С С С Р

•><■<•. ....
$Р< *Г7 о

'"адтиорг
прмар&т 1955** 

Пкаилкж С С С Р  ' ;
ю ш й н е д м д е ш !
маооь55я аюцшгез «ж
Ж 5  Ш ф н  Г *

ЮГОСЛЯВИЯ ЗАГРЕБ
я р м а р к е  1955г.

п а в и л ь о н  С С С Р
Л и к о з 1 а у г а  2 а б г е Ь а с к <

у е ! е в а й т  4 9 5 5
Ра^уьп 553В

кой точности. На заводе организована 
специальная служба испытания прибо
ров. -

По железнодорожным и морским пу
тям идут в различные страны мира 
добротные гидрометеорологические при
боры с маркой —  «Сделано в Тбилиси».

Н а  с н и м к а х :  приборы для гидро
метеорологических служб, изготавливае
мые на тбилисском заводе «Гидромет- 
прибор». Внизу справа: упакованные в 
ящиках приборы, отправляемые за гра
ницу.

Фото М. Квирикашвили.

О

Новые троллейбусы
Тбилисское трамвайно - троллейбусное 

управление получило три новые троллей
бусные машины. Новые троллейбусы уже 
начали^ курсировать по маршруту площадь 
имени Ленина— Грузинский сельскохозяй
ственный институт в Ваке.

В  ближайшее время парк троллейбусов 
пополнится еще тремя машинами.

Исполнительный комитет Тбилисско
го городского Совета депутатов трудя
щихся доводит до сведения депутатов 
Тбилисского городского Совета, что в 
понедельник, 25 июля с. г., в 8 часов 
вечера созывается 3-я сессия Тбилисско
го городского Совета депутатов трудя
щихся (пятого созыва).

Заседание состоится в зале заседаний 
Верховного Совета Грузинской ССР 
(просп. Руставели, 8).

Регистрация депутатов будет произ
водиться там же с 7 часов вечера.

Исполком Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Грузинская государственная филармония
Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  (Плехановский пр.. 123)

21 в  22 июля

ГАСТРОЛИ АНСАМБЛЯ ПЕСНИ И ТАНЦА
УЗБЕКСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
Ф И Л А Р М О Н И И

Художественный руководитель —  заслуженный артист Узбекской С С Р  Д . Закиров.
Балетмейстеры:

Заслуж енны й  деятель искусств Узбекской С С Р  Заслуж енная артистка Узбекской С С Р  
Е. Барановский. Е . Петросова.

М узы кальны й руководитель Хормейстер —
X. Рахимов. м - Умаров.

При участии лауреата Всемирного фестиваля молодежи в Берлине

Халимы К А М И Л О В О Й
(Узбекские народные танцы ).

В  программе: узбекские, русские, казахские, кара калпакские, уйгурские и другие народные
песни и танцы.

Н ачало  в 9 час. вечера. Билеты *  кассе Летнего театра.
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НА 1955-1956 У Ч Е Б Н Ы Й  ГО Д  г
Щ '  на I и I I I  курсы грузинского и русского секторов.

В  техникум принимаются граждане СС С Р обоего пола в
Щ возрасте от 14 до 30 лег.
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ГРУЗИНСКАЯ РЕСПУБЛИКАНСКАЯ 
КОНТОРА „КИНОПРОКАТА"

=
С М О Т Р И Т Е

§
= в  кинотеатрах и клубах г. Тбилиси

1  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Д О К У М Е Н Т А Л Ь Н Ы Й  
К И Н О Ф И Л Ь М

I  „ В Ь Е Т Н А М "
§  21 июля — в кинотеатре «Дидубе*.

§  22 ию ля — в  клубе Госучреждение.

§  23 ию ля — в кинотеатре «Колхида».

3  24 ию ля — в  кинотеатре имени Руставели.

8нцц|тн»11Н1НИИ111И1Ш111Ш11НШ11ННня1Ннчи111Ш1нпн|Ц

комн. в  Москве, 26 м. со всеми | 
удоб. на комн. в г. Тбилиси, в  Г 

центре города. Спр. по тел. 3-84-23, с 8 час. I 
до 12 час. ночи.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

Л Е Т Н И Й  С А Д  (Плехановский пр., 123)

с 23 по 27 июля

Московский сатирический ансамбль^ 
ПАРОДИИ И ШУТКИ

« с и н я я  П Т И Ч К А »

Техникум готовит техников по специальностям:
Ш 1) радиоаппаратостроение,

2) обработка металлов резанием.
— Прием на 1 курс производится по обеим специальностям 

как на русский, так и на грузинский секторы; на 111 курс 
^  будет принята одна группа по специальности — обработка ме- 
»  таллов резанием (грузинский сектор).

На I курс зачисляются лица, окончившие неполную сред- 
11 нюю школу и сдавшие вступительные экзамены по следую- 
V ^  щим предметам:
С §  а) Конституция СС С Р (устно),
А Щ б) русский язык (письменно— диктант),

■Л %  в) русский язык и литературное чтение (устно),
- ™ г) математика (устно).

Лииа, награжденные при окончании неполной средней 
школы похвальными грамотами (отличники), независимо от 
года окончания школы, от сдачи приемных экзаменов осво
бождаются.

На 111 курс принимаются лица, окончившие среднюю шко
лу и сдавшие приемные экзамены по следующим предметам:

а) русский язык и литература (письменно),
б) математика (устно),
в) грузинский язык (устно).
Лица, награжденные при окончании средней школы золо

той или серебряной медалью, независимо от года окончания 
средней школы, принимаются на I I I  курс без приемных экза-
менов.

Зачисленные в техникум учащиеся обеспечиваются сти
пендией. __0/

Отличникам учебы стипендия повышается на /О7о. 
Желающие поступить в техникум подают на имя директо

ра заявление с приложением следующих документов:
1) свидетельства об образовании (подлинник),
2) свидетельства о рождении,
3) автобиографии,
4) трех фотокарточек (размером З Х 4 см )» ’
5) справки о состоянии здоровья,
6) справки об отношении к воинской обязанности (для 

военнообязанных),
7) справки с места жительства.
Заявления принимаются в канцелярии техникума по 31 ию

ля (ул. Орджоникидзе, 49, тел. 3-83-42).
Вступительные экзамены проводятся с 10 августа по

20 августа.
Начало занятий с 1 сентября.
Подробные сведения можно получить в техникуме ежеднев

но. до 6 часов вечера, кроме воскресных дней.
Зачисленные в техникум жилой площадью не обеспечи-

ваются- Д и р е к ц и я .

ОРГЯНЫ ГОССТРЯХЯ 
П Р О В О Д Я Т

Р А З Н Ы Е  В И Д Ы  Д О Б Р О В О Л Ь Н О Г О

I С Т Р А Х О В А Н И Я  ж и з н и
< Каждый может заклю чить договор етрахо- 
; вания жизни одному или нескольким ви- 
*дам страхования на разные сроки в на любую

\ СУММУ- * I
\ Д ля  заключения договора страхования обра- у
• щайтесь в инспекции или вызывайте агента '/
'  Госстраха на дом. у
\ Управление Государственного А

страхования по Грузинской С С Р . 4

Гр. К А З А Р Е В С К А Я  М ария Петровна, про
живаю щ ая в гор. Тбилиси, по второму Вра
чебному проходу, 13, возбуждает дело о раз
воде с гр. Г У Б А Р Е В Ы М  Константином Пет
ровичем, проживающим в гор. Белгороде, по 
Водовозной ул., 38. Дело подлежит рассмот
рению в нарсуде 3-го участка района имени 
26 комиссаров гор. Тбилиси.

Н ачало  в 9 час. вечера.

Билеты продаются.
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« Г Р У З Г И П Р О В О Д Х О З У *  ^  I  Т Б И Л И С С К О Й  Б У М А Ж Н О Й  Ф А Б Р И К Е  |  0  Г Р У З И Н С К А Я  Г Е О Ф И З И Ч Е С К А Я

ТРЕБУЮТСЯ \ I  Т Р Е Б У Ю Т С Я  |  I Э К С П Е Д И Ц И Я

\ ..........      и ™  I  I  1  . Г Р О З Н Е Ф Т Е Г Е О Ф И З И К А .  Й

П п п п о о т г я  ро*ль хорош фирмы в со| Ш и Д а 0 1 и Л  хр»я. Спр. в воскресные 
дни, е 9 час. утра до 8 час. веч., а в  осталь
ные дня —  с  6 до 8 час. веч., ул. Каш ена, 7. 
кв. Демуришвнли.

^  квалифицированные машинистки для работы  
на машинке с русским шрифтом.

К  Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси, спуск 
4  Элбакидзе, 12, бюро оформления.

М  комн. 30 м. со всеми удоб. в
ГПСППГ1) г. Ленинграде, на равиоцен. пло
щадь в г. Тбилиси. Спр. г. Тбилиси, Ардои- 
сКая ул., 6, кв. Алавердашвили.

I  Обращ аться в отдел кадров, ул. Б . Хмель- з  \
§  ницкого, 38, телефон 4-00-23. |  ^производит реализацию автомашин ГАЗ-АА/М М  ̂

Дирекция. |  4  з и с  5 лю бым предприятиям и кооператив- 4
1   ..... ............................................а  органнзациям по прейскурантным ценам \

Т Р Е С Т У  « Г Р У З Э Ф И Р М А С Л О »  = Й и
= = <  за вычетом износа. А

Т Р Е Б У Ю Т С Я  = $  А
1  кочегары и» сезонную работу в районы. |  ^  Адрес: гор. Тбилиси, ул. Ленина. 65, 5-Я ^
= Об условиях справляться в канцелярии тр е- г  ^ э та ж , телефон 3-88-63. ^
Ё  ста «Груэзфирмасло», ул. Челюскинцев, 14, |  ’к  Дирекция, й
Ё  второй этаж . §  ^
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Г . В . и Т. Г .  Цулеискири с семьей и род
ственниками извещают о смерти заслуженного  

учителя школы

Варвары  Георгиевны Цулеискири.

Вынос 21 июля, в 6 час. веч., из кв. — 
ул. Боцвадзе, 2.

А. С. Атанелишвили с родственниками 
извещают о смерти

Кетеваны Ивлиановиы Абесадзе.

Вынос 21 июля, в 6 час. веч., из кв. —  
ул. Д ж анаш иа, 47.

И . С., Г . С. Аруцевы извещают о смерги

Тенгиза Исааковича Гогишвили.
Вынос 21 июля, в 6 час. веч., из кв. — 

ул. Барнова, 35, на кладбище в Ваке.

Т. Р . Абазадзе с семьей и родственниками 
извещают о смерги 

Елизаветы Диомидовиы Киладзе-Лихотинской.
Вынос 21 июля, в 6 час. веч., из кв. — 
ул. Платона, 7, на Кукийское кладбище.

к я а - я к - - ----------   ’ *  к» Т Р П Р Л П Н Ы - " .« И Ч И М 1  пев а к т о в —3-18-04 8-18-07 ответственный секретарь—8-17-06. приемная-3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео-
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  ■ Н З Д А Т ЕЛ Б С ГВ А : Тбилиси^  ̂ пр^ 1 искусства -3-63-24 культуры~3-11-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3 22-82, сельского хозяйства-3-19-49, республиканской информации-3-17-03, писем-3-12-83,
рва— 3-11-22, советского строительства, Издательство—3-22-М. Преем обьявлеиий-3-18-02. Б^талтеРия-3-б4-42. Директор типогр.фив-3-24-80. Техническая часть-3-11-28.

Тдографая «Зара Востока» ям. А, Ф . Мясьияояя Гяаааадага Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ01894


